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O candidato ao governo do
Maranhão pela coligação “Pra
Frente, Maranhão”, senador
Lobão Filho (PMDB), cum-
priu agenda de campanha, na
noite de quarta-feira, na cida-
de de Estreito, onde, junta-
mente com o candidato ao
Senado, Gastão Vieira, falou
para mais de 5 mil pessoas.

Recepcionado pelo prefei-
to Cícero Morais (o Cicin);
por prefeitos de várias cida-
des da região, como Cristiane
Damião (Bom Jesus das Sel-
vas), Valmir Morais (Campes-
tre), Evando Viana (Edison
Lobão), José Aldo (São João
do Paraíso), Ubiratan Jucá
(Carolina), Paulo Barbosa
(Feira Nova), Dr. Crisógono
(Riachão), além de vereado-
res, secretários, lideranças
políticas e comunitárias de
outras cidades, Lobão ratifi-
cou que seu governo terá em
sua essência as marcas da
efetividade, da competência e
resultados céleres e positivos
que vão transformar o Mara-
nhão em um estado de opor-
tunidades para todos, rico eco-
nomicamente, com justiça so-
cial e melhor distribuição de
renda.

Entre as várias ações para

Mais de 5 mil pessoas ouvem
Lobão Filho em Estreito

Lobão Filho fala a uma multidão em Estreito

garantir uma gestão “empre-
sarial”, Lobão Filho citou o
programa “Governo 3E - Efi-
ciente, Eficaz, Efetivo” com
novos paradigmas de adminis-
tração e com mecanismos e
instrumentos para aumentar a
sua eficiência no controle das
contas públicas, eficácia na
solução das demandas e efe-
tividade na manutenção de
suas diretrizes. O candidato
peemedebista disse, ainda,
que a “Escola de Governo”
terá um papel essencial para
revitalizar e fortalecer a má-
quina governamental. “Vamos
torná-la um centro de capaci-
tação dos servidores públicos
em sintonia com os novos pa-
radigmas de gestão que vamos
implementar”, disse Lobão
Filho ao anunciar também a
pavimentação da MA-138,
entre os municípios de Estrei-
to e São Pedro dos Crentes.

Lobão Filho destacou ain-
da os programas “Maranhão
Banda Larga”, que será de-
senvolvido em parceria com a
iniciativa privada para forta-
lecer a Rede Estadual de Tec-
nologia da Informação e Co-
municação, inserindo definiti-
vamente o Estado no mapa
mundial virtual, e o “Maranhão

Transparente”, para disponibi-
lizar a todos os dados referen-
tes a projetos, obras, ações e
contas públicas, com seus res-
pectivos cronogramas de re-
alização.

Força política
O anfitrião, o prefeito de

Estreito, Cícero Morais (o Ci-
cin), disse que apoia Lobão
Filho porque tem certeza que
vai continuar realizando o so-
nho da população de sua ci-
dade e mudando para melhor
toda a sua infraestrutura.
“Hoje, temos mais de 50 obras
em plena execução. Implan-
tamos o nosso Distrito Indus-
trial. Temos energia elétrica

na quase totalidade de nossas
localidades. Lobão Filho é si-
nônimo de progresso e desen-
volvimento. Vamos sempre
para frente e não vamos nos
deixar enganar com falsas pro-
messas”, alertou.

A presidente da Câmara de
Vereadores de Estreito, Ma-
riana Leite, afirmou que apoia
Lobão Filho para que Estreito
continue seguindo com a
transformação que está pas-
sando, para melhor, na zona
urbana e rural e “não pode-
mos nos iludir com histórias
para boi dormir daqueles que
só têm promessas e não tra-
balho por seu Estado e a sua
gente”. (Assessoria)

�Nosso Estado pulsa de esperança�, diz Flávio Dino em Chapadinha

Flávio Dino em campanha na cidade de Chapadinha

Esperança é uma das pa-
lavras que têm marcado a
campanha pela mudança do
Estado com Flávio Dino e
Roberto Rocha. “Hoje nosso
Estado pulsa de esperança em
dias melhores para o Mara-
nhão”, disse o candidato a
governador durante discurso

na cidade de Chapadinha, nes-
sa quinta-feira (25).

Ele defendeu a melhoria da
educação, o reforço de políti-
cas sociais e a conclusão do
hospital de urgência e emer-
gência na cidade. Flávio reco-
mendou voto ao candidato
Roberto Rocha, que disputa a
vaga ao Senado. “Nosso can-
didato é só um e com ele va-
mos derrotar a família Sar-
ney”, afirmou.

Futuro melhor
Com três filhos, Maria Jo-

siane Real, 36 anos, desejou
um futuro melhor para o Ma-
ranhão. Destacando o progra-
ma Mais Bolsa Família – pro-
posto por Flávio Dino e que
será destinado à compra de
material escolar –, ela elogiou
a ação por incentivar a edu-
cação no Estado. “Há tempos
esse povo [do governo] tá lá
e não faz nada. A gente quer

o melhor pros nossos filhos,
sempre é bom ajudar quem
precisa”, completou.

A educação também este-
ve na fala de Thiago Jansen,
23 anos, da coordenação do
Diretório Central dos Estu-
dantes da UFMA em Chapa-
dinha. Ele defendeu a impor-
tância de os cursos oferecidos

dialogarem com a realidade da
região: “Oferecer educação
de qualidade é uma forma de
mudar a realidade dos jo-
vens”. Ele citou a Educação
do Campo e a regionalização
da UEMA como caminhos
para que os jovens possam
permanecer nas cidades de
origem. (Assessoria)

JEOVANNY RASCLIFFE

Divulgação

Olha aí!

Repercutem nos meios políticos as informações de que
teria havido problema com a coligação ‘Pra Frente, Mara-
nhão 2’, devido à falta de mulheres na formação da chapa
de candidatos a deputado estadual. Com isso, estariam com-
prometidas todas as candidaturas da chapa. Há quem en-
tenda que não prejudicará os candidatos. Mas há um clima
de apreensão entre os integrantes da coligação, enquanto
que os adversários torcem pelo pior. O blog do jornalista
Robert Lobato fez uma consulta ao advogado Márcio End-
les, especialista em matéria eleitoral. Veja o que ele disse:
“Há jurisprudência no TSE [Tribunal Superior Eleitoral] que
ampara a questão levantada lá [no blog Atual 7]. E mais: as
mulheres lançadas pelo chapão tiveram os registros deferi-
dos e, como a suposta ‘inelegibilidade’ delas não é de fato
superveniente, a matéria se encontra fulminada pela pre-
clusão [perda do direito de manifestar-se no processo].
Resumindo: os candidatos não cairão”.

Rei morto...

Com o mandato de Ro-
seana Sarney chegando ao
final, já há oportunistas dei-
xando o barco e outros pre-
parando as malas para, no

início de 2015, procurar ou-
tro rumo. Mais tarde farão
o mesmo com os novos “ali-
ados”. E assim vão levando
a vida de picaretas...

Comunista

“Quem se incomoda em ser chamado de comunista é
porque de fato não é comunista e não deveria estar num
partido comunista. Tem muito candidato que se diz comu-
nista ou entra no partido sem ser, tem até partido mudando
de cor para enganar o eleitor. Quem não é comunista não
deveria estar num partido comunista. Me incomodam as
críticas feitas aos comunistas sem saber e me incomoda o
comunista que não sabe se defender”. Palavras de Josival-
do Correa, candidato ao Governo do Maranhão pelo Parti-
do Comunista Brasileiro (PCB).

Vapt-vupt

A sessão de ontem da
Câmara Municipal de Impe-
ratriz, a única da semana, foi
rápida. Na pauta, uma Indi-
cação e um projeto de de-
creto legislativo outorgando
título de cidadania imperatri-
zense. No Grande Expedi-
ente, apenas um vereador se
manifestou. Na terça e
quarta-feira não houve ses-
são devido ao falecimento do

advogado e secretário mu-
nicipal de Governo, Lula Al-
meida. No Grande Expedi-
ente discursou apenas o ve-
reador José Carlos, que fez
uma homenagem ao advo-
gado Lula Almeida. “É com
tristeza que ocupo a tribuna
para falar sobre a perda ir-
reparável do amigo Lula”,
afirmou Zé Carlos, visivel-
mente emocionado.

Título

O título de cidadania imperatrizense, de autoria do vere-
ador Hamilton Miranda, foi outorgado ao empresário João
Evangelista Costa, mais conhecido como João Barbudo.
Aprovado por unanimidade.

Apareceu

O ex-prefeito de São
Luís, Tadeu Palácio, mos-
trou a cara na reta final da
campanha eleitoral. Ele par-
ticipou de um ato promovi-
do pelo candidato a deputa-
do estadual Adriano Sarney
(PV), em São Luís. Pediu
votos também para o candi-
dato a governador Lobão
Filho e a senador Gastão

Vieira. Palácio foi secretá-
rio de Roseana e deixou o
cargo para ser candidato a
prefeito de São Luís, mas
não conseguiu. Com isso, se
afastou do grupo. Agora
aparece com Adriano Sar-
ney. Atualmente, Palácio é
filiado ao PP, que está na
coligação do candidato Flá-
vio Dino (PCdoB).

Ele disse

“A eleição para o governo estadual, sem debate real, vai
tomando rumos muito ruins. Sempre achei que esta seria
uma das eleições mais sujas da nossa história. Talvez seja
pelo fato de os dois segmentos em disputa serem muito
parecidos, na forma de fazer a política e, talvez, pela mes-
ma sede e fome pelo pote e comida do poder”. Médico Igor
Lago, candidato a deputado federal pelo PPS.
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Antônio Pereira é recebido com festa na Vilinha

Antônio Pereira
cumprimenta moradores

do bairro Vilinha

O deputado Antônio Perei-
ra (DEM) recebeu, no bairro
Vilinha, em Imperatriz, mais
uma grande manifestação po-
pular de apoio à sua reeleição.
Outros bairros também acla-
maram o democrata, que nes-
ta eleição deve conquistar 10

mil votos em Imperatriz.
A grande festa popular de

apoio ao deputado foi orga-
nizada pelo presidente eleito
da Câmara Municipal de Im-
peratriz, Antônio José, pelos
vereadores Esmerahdson,
Fidelis Uchoa, Antônio Pi-

mentel, Terezinha Soares e
expressivas lideranças do
bairro Vilinha.

Ao percorrer o bairro Vili-
nha - acompanhado da espo-
sa Carol Pereira e do deputa-
do federal e candidato à ree-
leição Davi Júnior, vereadores

e lideranças políticas - Antô-
nio Pereira foi aclamado por
milhares de eleitores, que pro-
meteram votos ao deputado.

Merece o voto do povo
Na caminhada, Antônio

Pereira firmou compromisso
de continuar trabalhando por
Imperatriz, buscando recursos
para beneficiar a população
que reclama mais ações do
Governo, especialmente para
resolver problemas de abas-
tecimento d’água.

Para os vereadores Antô-
nio José, Esmerahdson, Fide-
lis Uchoa, Antônio Pimentel e
Terezinha Soares, Antônio

Pereira merece votos de con-
fiança, pois seu excelente tra-
balho em benefício da popu-
lação de Imperatriz e da Re-
gião Tocantina precisa conti-
nuar.

Da mesma opinião com-
partilham as lideranças políti-

cas da Vilinha, Antônio Padei-
ro e Ivone, reconhecendo que
Antônio Pereira já levou re-
cursos para beneficiar milha-
res de pessoas de Imperatriz,
especialmente nos setores de
saúde pública e infraestrutu-
ra. (Assessoria)

Deputado Léo Cunha acelera ritmo
de campanha rumo à reeleição

Léo Cunha entre colaboradores
do setor de malharias

O deputado apresentou seus projetos
aos servidores da limpeza pública

do município

O deputado estadual Léo Cunha (PSC) vem
realizando diversas atividades na cidade de Im-
peratriz e região, intensificando assim a sua cam-
panha rumo ao segundo mandato. Nos dois últi-
mos dias, o parlamentar se reuniu com colabo-
radores e representantes de vários segmentos
da economia do município e também manteve
conversa com moradores da zona rural e de
bairros da sede.

Na manhã de ontem (25), Léo Cunha con-
versou com funcionários de malharias, de ser-
viços mecânicos, de vidraçarias, da limpeza pú-
blica e com representantes da classe cultural.
Na oportunidade, falou de seus projetos para Im-
peratriz e região, fazendo um verdadeiro balan-
ço do seu mandato e também destacando aque-
las propostas que ainda necessitam da sua luta
para serem concretizadas.

“Estamos realizando essas reuniões a fim de
prestar contas no nosso primeiro mandato, a fim
de que a população possa comprovar que cum-
primos com o nosso papel, viabilizando várias
melhorias para Imperatriz, e aos municípios da
região Tocantina, como também buscamos o
apoio para que possamos continuar empenha-
dos para trazer outras melhorias”, disse Léo Cu-
nha.

Na noite da última quarta-feira (24), o comi-
tê de campanha de Léo Cunha, com o apoio do
vereador Chiquim da Diferro, realizou reuniões
no Povoado de Olho D’Água, Coquelâdia e Im-

biral, com a participação das comunidades ca-
tólicas.

Ainda na quarta-feira, também houve reunião
no próprio Comitê Central do candidato, locali-
zado na cidade de Imperatriz. Esse encontro
reuniu apoiadores do deputado e contou com a
presença do prefeito Madeira, do vice Pastor
Porto e diversas lideranças da Secretaria de Saú-
de do Município.

O deputado Léo Cunha também cumpriu
compromissos fora de Imperatriz, visitando o
município de Campestre e Estreito, onde parti-
cipou de comício junto ao candidato ao gover-
no do Estado, Lobão Filho.

Ao falar das atividades de sua campanha, o
candidato ressalta sua satisfação pelo apoio que
vem recebendo em todos os lugares pelos quais
tem passado, e se diz confiante com o resultado
do trabalho dele ao longo do seu mandato.

“A cada dia que se passa o ritmo de nossa
campanha cresce, e nós recebemos o apoio da
população e de lideranças de vários municípios
da região. Estamos cada vez mais confiantes de
que a vontade do povo é que continuemos sen-
do seu representante na Assembleia, isso é re-
sultado de um trabalho feito com seriedade e
compromisso com a população, e é dessa for-
ma que vamos, com a permissão de Deus, con-
tinuar o nosso trabalho, sempre colocando o povo
em primeiro lugar!”, destacou o deputado Léo
Cunha.   (Assessoria)

Propostas para melhorar a
qualidade de vida dos morado-
res, inclusive com investimentos
em obras de saneamento, des-
centralização dos serviços de
saúde e a ampliação da oferta de
vagas no ensino público. Esses
foram alguns dos temas divulga-
dos pelo deputado e candidato à
reeleição Dr. Pádua (PRB) duran-
te caminhada realizada quarta-fei-
ra (24).

Durante o percurso, que saiu
da “Feirinha da Bacuri” sentido
rua General Gurjão, Dr. Pádua re-
cebeu diversas manifestações de
apoio de jovens e idosos que re-
conhecem o trabalho realizado
pelo deputado na área da saúde
pública. “É um dos melhores mé-
dicos oftalmologistas do Brasil,
onde realizou mais de 100 mil pro-

Dr. Pádua é aclamado durante
caminhada no grande Bacuri

Deputado também participou de reunião liderada pelo vereador Buzuca, no Santa Rita

Dr. Pádua, reúne-se com moradores
do grande Santa Rita

Fotos: Divulgação

cedimentos cirúrgicos, contem-
plando centenas de milhares de
pessoas ao diagnóstico e trata-
mento de doenças da visão”,
anunciava o vereador Enoc Se-
rafim, bastante entusiasmado
com a recepção da comunidade
do grande Bacuri.

Mariza Barros, liderança comu-
nitária que acompanhou o depu-
tado Dr. Pádua durante a cami-
nhada no Bacuri, destacou a re-
cepção carinhosa dos moradores
que reconhecem que “esse tem
sido o único parlamentar estadu-
al que não abandonou Impera-
triz”. “Ele (Dr. Pádua), mesmo sen-
do deputado, continuou sendo
esse médico simples, trabalhan-
do normalmente na sua clínica,
ali na rua Alagoas, no Juçara”,
diz Rosimar Lopes, que o abra-

çou e tirou fotos, desejando-lhe
vitória no dia 5 de outubro, para
continuar representando Impera-
triz na Assembleia Legislativa.

Também acompanhou a cara-
vana do deputado Dr. Pádua a lí-
der comunitária Jordelma Carva-
lho, do bairro da Caema, que rea-
liza trabalho social na região do
grande Bacuri. Para ela, “Impera-
triz dispõe de um parlamentar dig-
no e comprometido com o bem-
estar da coletividade, inclusive
na área social ao promover os mu-
tirões de saúde em vários bairros
e municípios da região Tocanti-
na”, frisou.

Santa Rita
Depois da grande caminhada

no Bacuri, o deputado Dr. Pádua
participou de reunião organiza-
da pelo vereador José Carneiro
Santos, o Buzuca, na rua Tomé
de Sousa, no grande Santa Rita.
“Temos alocado recursos para o
setor cultural dos municípios de
Imperatriz, João Lisboa, Davinó-
polis e Sítio Novo do Maranhão”,
disse.

Ele argumentou ainda que gra-
ças à luta junto ao governo do
Estado e à Prefeitura Municipal,
Imperatriz ganhou um dos maio-
res programas de pavimentação
asfáltica, inclusive o da rua Tomé
de Sousa, no Santa Rita. “Quere-
mos continuar trabalhando por
Imperatriz e os municípios da re-
gião Tocantina, pois a nossa ci-
dade não pode ficar sem repre-
sentantes na Assembleia Legis-
lativa”, concluiu. [Da Assessoria]

Fotos: Divulgação
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TSE decidirá sobre força federal para São
Luís; pedido foi deferido pelo TRE-MA

Em razão dos últimos acon-
tecimentos de violência ocor-
ridos em São Luís, capital do
Estado do Maranhão, os mem-
bros do Tribunal Regional
Eleitoral aprovaram na tarde
dessa quinta-feira, 25 de se-
tembro, o encaminhamento ao
Tribunal Superior Eleitoral de
pedido de força federal para
o município.

O deferimento se deu após
os juízes eleitorais das 1ª, 2ª,
3ª, 10ª, 76ª, 88ª, 89ª, 90ª e 91ª
zonas eleitorais se manifesta-
rem em 24h sobre a necessi-
dade ou não do reforço, visto
a urgência na análise do pro-
cesso, que foi levado para jul-
gamento pela primeira vez na
sessão administrativa da últi-
ma terça-feira, 23.

A autorização para que a
tropa federal atue na capi-
tal maranhense cabe ao
TSE. Para o relator do pro-
cesso, desembargador elei-
toral José Eulálio Figueire-
do de Almeida, a medida é
pertinente para assegurar a
segurança do processo elei-
toral em curso.

“Queremos dizer à população
que não estamos medindo esfor-
ços para garantir que as eleições
transcorram normalmente, sem
que nenhum incidente seja re-
gistrado. A preocupação com
segurança é salutar e nossas
ações têm sido com o objetivo
de prevenir”, afirmou o desem-
bargador Froz Sobrinho, presi-
dente do TRE-MA.

O presidente também expli-
cou que os órgãos de seguran-
ça e a Justiça Eleitoral traba-
lham em parceria, se reunindo
periodicamente para traçar
estratégias. “Em 2014, inclusi-
ve descentralizamos as ativi-
dades do Gabinete de Seguran-
ça Institucional, que está mon-
tado um em São Luís e outro
em Imperatriz”, finalizou.

Estão envolvidos com a se-
gurança do pleito membros do
TRE-MA, do Ministério Pú-
blico Eleitoral, do Exército e
das polícias civil, militar, fede-
ral, rodoviária federal e corpo
de bombeiros.

O TSE já aprovou o envio
de força federal para 10 cida-
des maranhenses: Santa Lu-
zia, Alto Alegre do Pindaré,
Barra do Corda, Fernando Fal-
cão, Jenipapo das Vieiras, São
Mateus, Zé Doca, Santa Lu-

zia do Paruá, Nova Olinda e
Benedito Leite. Ainda aguar-
dam autorização os municípi-
os de Colinas, Codó, Chapa-
dinha e Bacabal, que tiveram
seus pedidos deferidos pelo
TRE-MA em 23 de setembro.

Os pedidos
O Regional recebeu 3 pe-

didos solicitando envio de for-
ça federal para São Luís: da
coligação Todos Pelo Mara-
nhão, da Corregedoria Geral
de Justiça e da Ordem dos
Advogados.

TJ indefere pedido de liminar em habeas
corpus impetrado por João Castelo

Desembargador Raimundo Melo sustentou que o ato
está devidamente fundamentado

 R
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 P
in

he
iroO desembargador do Tribu-

nal de Justiça do Maranhão
(TJMA), Raimundo Melo, in-
deferiu pedido de liminar em
habeas corpus impetrado em
favor do ex-prefeito de São
Luís, João Castelo.

O ex-prefeito responde a
ação penal por suposta práti-
ca de crime de improbidade
administrativa, sob a acusação
de ter deixado de efetuar, de
forma deliberada, o pagamen-
to dos servidores públicos
municipais relativo ao mês de
dezembro de 2012.

Castelo requereu a liminar
para suspender a decisão do
Juízo de 1º grau, que indeferiu
pedido de realização de dili-
gências consideradas impres-
cindíveis para a comprovação
da impossibilidade financeira
do Município de São Luís em
honrar com tais obrigações,

bem como suspender o anda-
mento da ação penal até o jul-
gamento do mérito.

Ao indeferir a liminar, o
desembargador Raimundo
Melo sustentou não ter veri-
ficado, a priori, a configura-
ção do constrangimento ile-

gal alegado pelo ex-prefeito.
O magistrado sustentou que

o ato está devidamente funda-
mentado, não cabendo, em juí-
zo preliminar, a análise aprofun-
dada do pedido, o que deverá
ser feito quando do julgamento
do mérito. (Asscom/TJMA)

Procedente

Nesse sentido, serve a
presente para esclarecer que
o processo de registro da
Coligação “Pra Frente, Ma-
ranhão 2” foi julgado proce-
dente e no que pertine ao
registro das candidaturas in-
dividuais, bem como da ob-
servância à proporção 30/
70%, não remanesce recur-
so ou pendência de qualquer
natureza. Vale ainda escla-
recer que o recurso maneja-
do por Márcio Batalha Jar-
dim, que trata somente da
inclusão do PV na Coligação
“Pra Frente, Maranhão 2”
teve parecer da Procurado-
ria Geral Eleitoral pelo seu
desprovimento.

Ilegal

Após decisão do Conse-
lho Nacional de Justiça
(CNJ) que julgou ilegal a taxa
de desarquivamento de au-
tos findos, a OAB Nacional
oficiou aos Tribunais Regio-
nais Federais (TRFs) reque-
rendo o cumprimento da de-
cisão. Em resposta, o TRF
da 5ª Região (TRF5) infor-
mou o atendimento do pleito
da Ordem. O Tribunal juris-
diciona Alagoas, Ceará, Pa-
raíba, Pernambuco, Rio
Grande do Norte e Sergipe.

Custos

No pedido inicial, a OAB
requeria a revogação da alí-
nea “g” da Tabela II cons-
tante do Anexo III do Ato n.
722 do TRF5, de 5 de de-
zembro de 2012, que dispõe
sobre o pagamento de cus-
tas judiciais, serviços extra-
judiciais e porte de remessa
e retorno no âmbito desta
Justiça Federal.

Força

Uma verdadeira força ta-
refa vem sendo montada
pelos seus apoiadores em
torno do deputado Léo Cu-
nha, visando a sua reeleição.

Esclarecimentos

A Coligação “Pra Frente, Maranhão 2”, composta
pelos partidos PMDB, PTB, DEM, PV, PTdoB, PSC,
PRTB e PR, instituída para a disputa dos cargos de
deputado estadual, foi registrada no Tribunal Regional
Eleitoral, sob o número do DRAP (Documento de Re-
gularidade de Atos Partidários) nº 789-26.2014. Em fase
de diligências, o desembargador eleitoral Daniel Blu-
me, Relator do processo de registro, determinou que
fosse providenciada, pela Coligação, a adequação no
número de candidatos registrados, a fim de atender à
proporção de 30% e 70% para cada um dos sexos, na
conformidade do artigo 19, da Resolução TSE 23.405/
2014. Referida determinação foi obedecida, a tempo e
a modo, o que permitiu fosse o processo de registro
julgado procedente. Adveio, no entanto, Recurso Es-
pecial Eleitoral manejado pelo candidato Márcio Bata-
lha Jardim, autuado sob o nº 789-26.2014, que tratou,
ressalte-se, única e exclusivamente sobre a inclusão
do PV na Coligação indigitada.

Logo desde as primeiras
horas da manhã até a noite,
estão sendo realizadas reu-
niões. Em todas é marcante
a presença das pessoas.

Reunião

À noite, no seu comitê,
nova e movimentada reunião
com mobilizadores acelerou
o ritmo e manteve a militân-
cia ligada na campanha nes-
tes últimos dias. Léo Cunha
chama a atenção para não
se cair no clima do já eleito
e descansar. Ele afirma que
eleição termina às 17 horas
do dia cinco e, até lá, todos
devem continuar firme em
busca de consolidar a vota-
ção. E ele tem razão.

Hildo Rocha

Outro que não tem caído
nesta conversa do já ganhou
é o ex-secretário Hildo Ro-
cha, candidato a deputado
federal que tem percorrido
todo o estado consolidando
as parcerias e apoios visan-
do sacramentar a sua elei-
ção em 5 de outubro. Com
apoios em praticamente
todo o estado, Rocha, que
teve uma atuação elogiável
a favor dos municípios
quando estava na Secreta-
ria das Cidades e Articula-
ção, espera manter o ritmo
até a eleição.

Ritmo

Lembrando que as vitó-
rias de Lobão, Zé Reinaldo
e da própria Roseana (a úl-
tima) foram vencidas nos
últimos dez dias das cam-
panhas. Portanto, a campa-
nha entra na contagem re-
gressiva e perigosa para os
candidatos. O próprio Lo-
bão Filho começa a experi-
mentar esta sensação em
função da receptividade
que está tendo em suas ca-
minhadas pelos municípios.
A onça vai beber e os be-
zerros serão esquecidos a
partir de agora.
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Contribuintes devem aproveitar benefícios do Profis
A formalização do pedido de ingresso no programa deve ser feito até 31 de outubro

O secretário Liberato Rodrigues, da Sefazgo, esclarece
que poderão ser incluídos no Profis eventuais saldos
de parcelamento e atrasos em todos os tributos do

município de Imperatriz

Pessoas físicas ou jurídicas que estão em débito com a Re-
ceita Municipal, resultado de taxas geradas até 31 de dezem-
bro de 2013, poderão formalizar o ingresso no Programa de
Recuperação Fiscal do Município de Imperatriz (Profis). É o
que prevê a Lei Complementar nº 001/14, aprovada pela Câ-
mara de Vereadores, que visa promover a regularização de
créditos.

O Profis, administrado pela Secretaria Municipal de Fazen-
da e Gestão Orçamentária (Sefazgo), ocorrerá por opção do
contribuinte, mediante requerimento dirigido à Receita Munici-
pal, que deverá adotar regime especial de consolidação e par-
celamento dos débitos fiscais.

O secretário Liberato Rodrigues, da Sefazgo, esclarece que
também poderão ser incluídos no Profis eventuais saldos de
parcelamento em andamento no município de Imperatriz. “Os
débitos incluídos no Profis serão consolidados por tributo devi-
do, tendo por base a data da formalização do pedido de ingres-
so no programa, assim como os débitos não constituídos, inclu-
ídos no Profis por opção do contribuinte”, orienta.

Segundo ele, a legislação sustenta que “a formalização do

pedido de ingresso no Profis implicará no reconhecimento dos
débitos nele incluídos, ficando condicionado à desistência pré-
via de eventuais ações ou embargos e execução fiscal, com
renúncia ao direito sobre o qual se fundam, nos autos judiciais
e da desistência prévia de eventuais impugnações, defesas e
recursos apresentados no âmbito administrativo”.

Benefícios concedidos pelo Profis
Para pagamento à vista será concedido desconto de 100%

na multa, nos juros e na atualização monetária; para pagamen-
to em até seis parcelas será concedido desconto de 100% na
multa e juros de 90% na atualização monetária; já para o paga-
mento em até 12 parcelas, será concedido o desconto de 100%
na multa e juros de 80% na atualização monetária e para paga-
mento em até 15 parcelas será concedido o desconto de 50%
na multa e nos juros, não havendo desconto quanto à atualiza-
ção monetária.

Além disso, o débito objeto do parcelamento será dividido
pelo número de prestações negociadas, não podendo o valor
de cada parcela mensal ser inferior a R$ 40,00 para pessoas
físicas e de R$ 100,00 para pessoas jurídicas. [Gil Carvalho]

Compensação ambiental da Suzano será
debatida hoje em reunião do COMMAM

O recurso de mais de R$ 10 milhões foi desviado pela SEMA para Mirador

Áreas que receberam plantações de eucalipto também têm que ser compensadas

Membros do Conselho
Municipal do Meio Ambiente
(COMMAM) reúnem-se na
tarde desta sexta-feira, 26, às
16h30, no 2º Piso do antigo
prédio da SEMED, situada na
Rua Simplício Moreira, 1478,
Centro, para deliberar sobre
vários assuntos relacionados
com as questões ambientais do
município de Imperatriz.

A informação foi prestada
pela bióloga Ivanice Cândido
Lima Falcão Almeida, presi-
dente do Conselho, a qual está
convidando todos os conse-
lheiros para esse importante
encontro. Na ocasião, será
feito um levantamento de pro-
postas para a organização de
evento ambiental, a exemplo
do fórum, seminário e blitz.

Ivanice Cândido informou,
ainda, que o principal tema a
ser debatido diz respeito à
compensação ambiental da
empresa Suzano Papel e Ce-
lulose, que foi desviado pela
Secretaria de Estado de Meio
Ambiente e Recursos Natu-
rais - SEMA, para o Parque
Ambiental de Mirador, na re-
gião central do estado do Ma-
ranhão.

Tal atitude da SEMA levou
o titular da Promotoria Espe-
cializada em Defesa do Meio

Ambiente, Jadilson Cirqueira,
a entrar com uma ação na jus-
tiça, na tentativa de trazer
para a região de ação da Su-
zano, no caso Imperatriz e
área da região Tocantina, dos
mais de 19,2 milhões de re-
ais, cujo montante foi deposi-
tado pela Suzano, no prazo
estipulado pelo órgão ambien-
tal do estado.

No último sábado (20), ao
participar da última reunião da
Rede de Percepção de Odor
- RPO, da qual participa re-
presentando a Fundação Rio
Tocantins e o Conselho Mu-

nicipal do Meio Ambiente -
COMMAM, o jornalista e
ambientalista Domingos Ce-
zar cobrou explicação do ge-
rente de meio ambiente da
Suzano, Hamilton Zanola, so-
bre a compensação ambien-
tal da empresa.

O gerente Hamilton Zano-
la, por sua vez, foi taxativo em
afirmar que a empresa cum-
priu com sua obrigação de
depositar o recurso dentro do
prazo estabelecido pela
SEMA. "É interesse da Suza-
no que o dinheiro seja investi-
do em Imperatriz e região,

onde atuamos. Agora, se hou-
ve desvio do dinheiro, a em-
presa não tem nenhuma res-
ponsabilidade", justificou.

Na reunião desta sexta-fei-
ra, membros do COMMAM
aguardam a presença do pro-
motor Jadilson Cirqueira, para
que este possa informar como
se encontra o andamento do
processo que o promotor move
contra a Secretaria de Estado
de Meio Ambiente e Recur-
sos Naturais - SEMA. A Su-
zano também acompanha com
interesse o desenrolar do pro-
cesso. (Gil Carvalho)

Procon realiza campanha educativa
nos comércios de Imperatriz

A ação visa educar os fornecedores sobre os direitos do consumidor

Fiscalizações educativas e orientações foram dadas
a lojistas e comerciantes de todo o centro comercial
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Para garantir que os consu-
midores não sejam lesados nas
relações de consumo, desde
agosto, o Procon de Impera-
triz, que funciona na unidade
do Viva Cidadão, situado na rua
Godofredo Viana, no Centro,
está realizando campanha de
fiscalização educativa voltada
para os estabelecimentos co-

merciais da cidade.
De acordo com a coordena-

dora Tereza Perpétuo, a ação
visa educar os fornecedores
sobre os direitos do consumi-
dor, além de verificar se os pro-
dutos oferecidos estão de acor-
do com o que é exigido no
CDC. “Desde agosto nós esta-
mos realizando a fiscalização

educativa. Nesse processo,
nossos fiscais vão até os esta-
belecimentos comerciais edu-
car os fornecedores, trabalhan-
do principalmente a fixação de
preços, e verificar se os co-
merciantes possuem nos esta-
belecimentos o Código de De-
fesa do Consumidor”. Segun-
do Tereza, como está próximo o

Dia da Criança, o foco da cam-
panha serão os estabelecimentos
que vendem brinquedos. De
modo que a fiscalização com no-
tificação e autuação será retoma-
da em dezembro, cujas penaliza-
ções serão aplicadas às empresas
que não se adequarem às orienta-
ções da campana educativa.

O Código de Defesa do Con-
sumidor lei 8.078/90 de 11 de
setembro de 1990 Art. 2º pre-
ceitua que consumidor é toda
e qualquer pessoa física ou ju-
rídica que adquire ou utiliza
produtos ou serviços como
destinatário final. Ao passo em
que, fornecedor de acordo com
o Art. 3º é toda e qualquer pes-
soa física ou jurídica, pública
ou privada, nacional ou estran-
geira que desenvolve atividades
de produção, criação, distribui-
ção ou comercialização de pro-
dutos ou prestação de serviços.
[Eva Fernandes]
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Revisão
Preço Fixo Ford.
Ford. Eu tenho, eu cuido.

Acesse: www.ford.com.br
ou ligue para Capri Veiculos e fale
com nossa assistente de serviço

(99) 3529-7500

Go Further

Conheça mais detalhes da Revisão Preço Fixo da Ford.
Revisão Preço Fixo Ford trata-se de preço máximo sugerido e é válida até 31/12/2014. Contempla a verifi-
cação de 60 itens e troca de componentes conforme descrito no Manual do Proprietário. As revisões devem
ser executadas conforme o período ou quilometragem indicada também no Manual do Proprietário, preva-
lecendo o que ocorrer primeiro. Para as 1ª e 2ª revisões, a mão de obra é gratuita, e para as demais revisões,
a mão de obra é inclusa nos valores da tabela acima, para todos os modelos. Os valores desta tabela não
contemplam: alinhamento, balanceamento e itens de desgaste natural. Peças originais Ford com 01 ano
de garantia, se instaladas em um Distribuidor Ford. Para mais detalhes sobre os itens que compõem sua
revisão, consulte o seu Manual do Proprietário. Verifique se seu veículo está incluso em um recall. Consulte
o site  HYPERLINK “http://www.ford.com.br/”www.ford.com.br, seu Distribuidor Ford ou o Centro de Atendi-
mento Ford (CAF) pelo telefone 0800-703-3673.

Alunos e professores do curso de Pedagogia foram convidados para darem sugestões no fórum de educação

Nessa terça-feira (23), o
curso de Pedagogia da UFMA
participou da última audiência
pública do Plano Municipal de
Educação (PME), realizado no
Auditório da Universidade
Aberta do Brasil (UAB). A
participação dos alunos e pro-
fessores foi no intuito de co-
laborar com metas e estraté-
gias para melhorar a educa-
ção do município.

O Plano Municipal de Edu-
cação de Imperatriz faz parte
dos principais documentos que
nortearão as políticas públicas
na área educacional do decê-
nio 2014-2023. O trabalho, que

UFMA participa do Plano Municipal de Educação
começou em outubro de 2013
com a participação de vários
representantes de instituições
de ensino nos fóruns realiza-
dos ao longo do ano, teve
como objetivo analisar as me-
tas do Plano Nacional de Edu-
cação e adaptá-las à realida-
de da cidade de Imperatriz.

O representante da Univer-
sidade Federal do Maranhão
durante a elaboração do pla-
no, o professor de Pedagogia
Francisco de Assis Almada,
explica que foi a primeira vez
que a instituição foi convida-
da para deixar sua colabora-
ção. Ele acredita que o convi-

te feito ao curso se deve ao
trabalho desenvolvido na

UFMA e por acreditar que a
opinião de um curso formador
de profissionais na área da
educação pode favorecer com
boas ideias.

De acordo com ele, o tra-
balho desenvolvido pelos repre-
sentantes foi uma troca grati-
ficante, logo todos se compro-
meteram em manter o com-
promisso de exercer ações
para tornar a educação priori-
dade. “A nossa contribuição
enriqueceu o documento, já
que cada parte dele é destina-
da a melhorar a realidade da
educação na região”, afirmou.

A professora e secretária
adjunta de Ensino, Ivetilde
Delgado, articulou a audiên-
cia em dois momentos: pri-

meiramente explicou os tra-
balhos que já foram desen-
volvidos ao longo do período
e desenvolveu oficinas com
todos os presentes no audi-
tório, no intuito de socializar
as ideias e sugestões; e em
seguida, analisou e agregou
o conteúdo ao documento fi-
nal, que será levado para
aprovação na Câmara Mu-
nicipal.

As principais metas deba-
tidas no plano foram a alfabe-
tização de todas as crianças
até o fim do terceiro ano do
ensino fundamental, a erradi-
cação do analfabetismo de
brasileiros com 15 anos ou
mais, a inclusão de todas as
crianças de quatro e cinco

anos na pré-escola e o aces-
so à creche para, no mínimo,
metade das crianças de até
três anos. Há ainda o estímu-
lo ao ensino profissionalizante
de adolescentes e adultos e a
formação continuada de pro-
fessores.

A aluna de Pedagogia, Cin-
tia Moura, pontua que a parti-
cipação dos discentes neste
evento é uma forma de expan-
dir o conhecimento e ampliar
os horizontes para conhecer
a organização e planejamen-
to do município na área da
educação. “Sinto-me privile-
giada em dar minha contribui-
ção de maneira positiva na
elaboração e construção des-
te plano”, ressaltou.

Promover a inclusão social
de crianças e jovens com defi-
ciência auditiva. Esse foi o ob-
jetivo de uma ação realizada no
Imperial Shopping, nessa quin-
ta-feira (25). Cerca de 20 es-
tudantes do Centro de Ensino
Governador Archer, da Escola
Bilíngue de Imperatriz e Asso-
ciação dos Surdos de Impera-
triz (Assim) participaram de
uma manhã de diversão no ci-
nema e no Play Park. Esta é
mais uma ação do projeto Im-
perial Social.

De acordo com a intérprete
de libras Lisandra Leão, a ati-
vidade faz parte de uma pro-
gramação em homenagem ao
Dia Nacional do Surdo, que é
comemorado no dia 26 de se-
tembro. “Nós decidimos pro-
porcionar uma semana de di-
versão com brincadeiras e la-
zer. Isso porque muitos dos
nossos alunos fazem parte de
famílias menos favorecidas.
Além disso, essa atividade é
importante porque a maioria
das pessoas não consegue se

Solidariedade. Foi com esse
espírito que os alunos do 5º ano
do COC se reuniram para arre-
cadar dinheiro e doar para a
Associação de Amparo aos Pa-
cientes de Câncer da Região
Tocantina (Ampare). A campa-
nha de arrecadação durou três
dias e a entrega aconteceu na
manhã de quarta-feira (24).

Segundo a professora da tur-
ma, Iolangela Barreto, a ideia da

Manhã de lazer marca comemoração do
Dia Nacional do Surdo em Imperatriz

Como parte das ações desenvolvidas na cidade, crianças participaram
de atividades no cinema e no Play Park

comunicar com eles, e por isso,
muitas vezes eles nem conse-
guem ter acesso a este tipo de
programação”, explica.

Lisandra ressalta ainda que
existe muito preconceito em
relação ao surdo. “Muitas pes-
soas pensam que, por eles se-
rem surdos, eles também têm
algum tipo de deficiência men-
tal e são discriminados. Quan-
do, na verdade, é o contrário.
Muitos dos nossos alunos são
muito talentosos. O que é dife-
rente é somente o fato de utili-
zarem uma língua própria que
é a Libras”, completa.

Histórico – A luta pela in-
clusão dos surdos e deficien-
tes auditivos na sociedade é
antiga. No Brasil, a primeira
escola somente para alunos
surdos foi fundada durante o
Império de Dom Pedro II. Em
26 de setembro de 1857, o pro-
fessor francês Hernest Huet
fundou, com o apoio do impe-
rador, o Imperial Instituto de
Surdos Mudos. Huet era surdo
e ajudou a desenvolver a Lin-

guagem Brasileiras de Sinais
(Libras).

A Libras é reconhecida
como uma língua natural pela
Lei Nº 10.436 de 24 de abril de
2002 e Decreto Nº 5.626/2005.
Essa legislação respeita os va-
lores da Linguística e Cultura
dos Surdos, e define a língua
de sinais como primeira língua
para os surdos e a Língua Por-
tuguesa como segunda.

Imperial Social – Este é
um projeto do Imperial Sho-
pping que visa firmar parce-
rias com instituições e esco-
las com o objetivo de prestar
serviços sociais. Por meio
deste projeto, já foram reali-
zadas entrega de alimentos,
roupas e brinquedos para vá-
rias instituições de Imperatriz.
Em parceria com o Play Park
e Cinesystem Cinemas, crian-
ças de  instituições e escolas
da cidade puderam se divertir
nas instalações do cinema e do
parque de diversões, entre
outras atividades. (Assesso-
ria de Imprensa)

Alunos do COC fazem doação para a Ampare

iniciativa é levar as crianças a
refletir sobre a realidade em que
outras pessoas estão inseridas.
“O valor da doação é pequeno.
Talvez não custeie nem um re-
médio, mas o importante é sen-
sibilizar as crianças em torno de
pessoas que precisam de ajuda.
O objetivo maior é motivar o
espírito solidário”, disse.

O estudante Leonardo Pa-
lheta já teve membros da famí-

lia com câncer. Ele falou da fe-
licidade de poder ajudar a quem
não possui condições suficien-
tes para fazer o tratamento. “É
a primeira vez que participo de
algo assim. Meu tio e meu bi-
savô já tiveram câncer e já que
eu tenho um pouco mais de
condição, fiquei muito feliz em
ajudar o outro”, afirmou.

A voluntária da Ampare, Ali-
ne Cortez, parabenizou os alu-
nos pela iniciativa. “É uma ini-
ciativa muito bonita, crianças
nessa idade já se preocupam
com próximo. Foi lindo e mos-
trou  a união da sala”, avaliou. A
entidade, mantida por meio de
trabalho voluntário e doações,
presta vários tipos de auxílio a
pessoas com câncer, como abri-
go aos moradores de outras ci-
dades e que fazem tratamento
da doença em Imperatriz. No
total, são cerca de 70 famílias
atendidas pela Ampare. “A gen-
te une forças e vontade de tra-
balhar”, revelou a professora do
COC e voluntária da instituição,
Márcia Carvalho. (Assessoria
de Imprensa)
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Corpo de Bombeiros zera vistorias pendentes

Tenente Coronel Wibirajá Figueiredo com os seus comandados
A seção de atividades técni-

cas do 3º GBM, responsável
pelas vistorias, conseguiu zerar
todas as vistorias pendentes, que
totalizavam 853. Essas ativida-
des vinham se acumulando ano
após ano e chegou a esse ele-
vado número em junho de 2013,
mesmo mês em que o atual co-
mandante, Coronel Figueiredo,
assumiu o 3º GBM.

Desde então, o Coronel Fi-
gueiredo vem dando atenção
especial às atividades de vis-
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Hemerson Pinto

E foi uma sessão rápida, a realizada na ma-
nhã da última quinta-feira na Câmara de Verea-
dores de Imperatriz. As duas sessões da semana
foram canceladas após decretado luto oficial de
três dias por conta da morte do secretário muni-
cipal de Governo e Projetos Estratégicos, Lula
Almeida, ocorrida na noite da última segunda-
feira. De volta com os trabalhos, os vereadores
pediram a desobstrução e limpeza dos córregos
que cortam a cidade.

O objetivo é evitar alagamentos em vários
bairros com a chegada do período chuvoso. O
presidente da Comissão de Obras e Serviços
Públicos da Câmara Municipal, vereador Antô-
nio José, solicitou providências ao secretário
municipal de Planejamento Urbano e Meio Am-
biente (Sepluma), Richard Sebba Caldas, solici-

Vereadores pedem limpeza dos córregos
tando a desobstrução e limpeza de todos os cór-
regos que cortam os bairros de Imperatriz.

Em sua fala, o vereador Raimundo Roma
observou que “a preocupação do colega par-
lamentar é a mesma das pessoas que moram
próximas aos riachos ou córregos que cortam
a cidade de Imperatriz”, disse.

Já o vereador José Rodrigues da Silva, o
Zé da Farmácia, entende que “essa indicação
nem deveria ser sido formulada, tendo em vis-
ta que é uma obrigação da Prefeitura Munici-
pal executar o serviço de limpeza e desobstru-
ção dos riachos todos os anos para que sejam
evitados alagamentos e prejuízos à comunida-
de. Quando começar a chover, virá uma des-
culpa que não pode fazer devido ao período
invernoso; e no verão deixam de fazer esses
serviços”, concluiu.

(Com informações da Ascom)

Missa aos idosos será celebrada dia 27

Hemerson Pinto

Marcada para as 16h, na
paróquia Cristo Salvador, Par-
que do Buriti, a missa em ação
de graças ao Dia do Idoso. A
celebração vai ser presidida
pelo pároco da igreja, padre
Francisco Rodrigues. Todos
os anos a paróquia realiza o

Celebração realizada em 2013
encontro dos idosos para o
momento religioso.

Todo ano é montada uma
estrutura para receber o con-
vidados, como a organização
de equipes que ficam respon-
sáveis para buscarem os ido-
sos em suas residências,
acompanhá-los durante a mis-
sa e garantir o retorno para

casa. Após o término da mis-
sa, um momento de confrater-
nização no pátio da igreja.

A data em que todo o
mundo lembra do Dia do
Idoso é 1º de outubro, insti-
tuído pelo Organização das
Nações Unidas, ONU.
(Com informações Pas-
com/Cristo Salvador)
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torias, uma vez que todos os
empresários de Imperatriz ne-
cessitam da vistoria do Corpo
de Bombeiros uma vez ao ano
para que possam exercer suas
atividades, e o atraso prejudi-
cava os empresários e comer-
ciantes de Imperatriz.

Após um esforço conjunto
de todos os militares do 3º
GBM com as grandes vitori-
as realizadas em 2014 e o tra-
balho diuturno da seção de
atividades técnicas, o coman-

Cemar utiliza subestação móvel
para manutenção preventiva

na região Sul do Estado

dante do 3º GBM anuncia que
todas as vistorias que estavam
pendentes foram realizadas e
garante à sociedade que, a
partir de agora, todas as vis-
torias serão realizadas no má-
ximo 24 horas após o requeri-
mento feito pelos interessa-
dos. Vale lembrar que o prazo
legal é de até 30 dias. O Co-
ronel Figueiredo parabeniza os
integrantes da seção técnica,
que atualmente é chefiada
pelo subtenente Cleto.

Com o compromisso de
proporcionar qualidade e ga-
rantir continuidade no forne-
cimento de energia para os
maranhenses, a Companhia
Energética do Maranhão (Ce-
mar) utiliza o moderno recur-
so de Subestação (SE) Mó-
vel, que desde o último dia 18
de setembro está na cidade
de Porto Franco, como supor-
te operacional para a troca do
transformador de força por
um de maior potência.

Há algum tempo, para re-
alizar os serviços de manu-
tenção em transformadores
de força das subestações,
que se trata de uma obra de
grandes proporções e exige
até semanas para uma exe-
cução adequada, era neces-
sário realizar desligamentos
nos finais de semana, que na
maioria das vezes trazia o
desconforto para as pessoas
nas cidades atingidas pela
falta de energia.

Com a SE Móvel, que é
montada sobre uma carreta, a

Tecnologia para o conforto de mais de 21 mil pessoas em dois municípios

energia é transferida para a
sua estrutura, enquanto as ma-
nutenções são realizadas pe-
las equipes e os reparos ne-
cessários acontecem sem que
haja qualquer necessidade de
interromper o fornecimento de
energia aos moradores aten-
didos pela linha de distribuição.

Nesta operação, esse sis-
tema está beneficiando mais
de 7.257 unidades consumido-
ras, ou seja, mais de 21 mil pes-
soas, nos municípios de Porto
Franco, São João do Paraíso
e povoados adjacentes, onde
não haverá prejuízos e des-
conforto aos residentes duran-
te a manutenção.

Logo em seguida, a pro-
gramação de obras com re-
curso da subestação móvel
seguirá para o município de
Açailândia.

Benefícios - A SE Móvel
sempre entra em operação
para evitar interrupções de
energia de forma programa-
da ou em situações de emer-
gência. Por isso, desde o iní-

cio desse recurso, em 2008, a
Cemar já utilizou a subestação
móvel em mais de 40 ações
de manutenção preventiva.

Hoje a Cemar é uma das
poucas concessionárias no
Brasil a possuir uma subes-
tação móvel com capacida-
de para suprir municípios de
até 200 mil habitantes, po-
dendo realizar as manuten-
ções mais complexas e es-
pecíficas com a garantia da
continuidade do fornecimen-
to de energia elétrica.

A Companhia tem o com-
promisso de melhorar sempre
seus equipamentos, investin-
do em tecnologia para asse-
gurar a qualidade da energia
elétrica fornecida no Mara-
nhão. A Subestação Móvel
teve investimento de R$
3.000.000,00 (três milhões de
reais) e dispõe de uma potên-
cia instalada de 25MVA, su-
ficiente para realizar ações
que demandem esse volume
de energia. (Assessoria de
Imprensa da Cemar)
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Denarc cumpre mandado de prisão na Vila Brasil
Investigadores do Departamento de Narcóticos (Denarc) deram cumprimento, nessa quinta-feira

(25), ao mandado de prisão de Janilson Costa Froz, o “Rato”, 39 anos. Ele foi detido em uma via pública,
no bairro Vila Brasil, em São Luís. A ordem judicial foi expedida pelo juiz Itaercio da Silva, da 1ª Vara de
Entorpecentes de São Luís, e diz respeito ao crime de tráfico de drogas. Segundo o titular do Denarc,
Cláudio Mendes, no início do ano passado, policiais civis apreenderam um quilo de cocaína em uma
residência ao lado da casa da mãe de Janilson, na Vila Brasil. Na época, o traficante fugiu. Janilson
Costa Froz foi encaminhado à sede do Denarc, onde prestou esclarecimentos e foi encaminhado para o
Centro de Triagem de Pedrinhas.

MPE e representantes das forças de segurança
discutem sobre apreensão de armas em Imperatriz

Delegado Assis Ramos e os tenentes coronéis Markus Lima e Edeilson Carvalho participarão da reunião

O Ministério Público Estadual (MPE) em
Imperatriz vai discutir com os representantes
das forças de segurança da cidade – polícias
Militar e Civil – sobre o que poderá ser feito
para que seja aprimorado o controle, apreen-
são e destinação de armas de fogo na cidade.

Através de nota distribuída à imprensa, o
Ministério Público informa que a reunião será
hoje, às 14h30, na sala de reuniões das Pro-
motorias de Justiça, e contará com a partici-
pação dos promotores Ossian Bezerra Pinho
Filho, Raquel Chaves Duarte Sales, Domin-
gos Eduardo da Silva, Uiuara de Melo Medei-
ros e Nahyma Ribeiro Abas, além dos coman-
dantes do 3º e 14º    Batalhões de Polícia Mili-
tar, tenentes coronéis Antonio Markus Lima e

Edeilson Carvalho; Delegacia Regional de
Polícia Civil, Francisco de Assis de Andrade
Ramos, e diretor do Instituto de Criminalística
(ICRIM), Eduardo Soares dos Santos.

O MP não antecipou quais seriam as pro-
postas que serão colocadas em discussão nem
quando as medidas adotadas serão colocadas
em prática.

Ao justificar a iniciativa da reunião, a nota
do MP lembra que as armas de fogo constitu-
em em um dos principais instrumentos  utiliza-
dos para a prática de crimes violentos (homi-
cídios) no Brasil e no mundo.

“Tal fato levou a ONU a tratar da questão
do controle das armas de fogo no IX Congres-
so da ONU sobre Prevenção do Crime e Tra-

tamento do Delinquente, ocorrida em Cairo/
Egito, no ano de 1995, onde se recomendou o
controle de utilização das armas de fogo com
o fim de prevenir os delitos e garantir a segu-
rança nacional”, reforça a nota.

Policiais do 14º BPM prendem acusado
de assassinato na Vila Nova

Ailson Sousa Santos, o �Pica Pau�,
é acusado de assassinato

A guarnição de serviços sob o comando do
Sargento L. Sena e apoio do Cabo Costa pren-
deu o elemento identificado por Ailson Sousa
Santos, vulgo “Pica Pau”, 22 anos, morador
da Vila Nova.

“Pica Pau” é acusado da autoria do homi-
cídio cuja vítima foi Fábio Pereira Brasileiro,
22 anos, assassinado no fim da noite da última
terça-feira (23), com um tiro de espingarda a
queima roupa, em um bar localizado na Rua
João Palmeira com Bandeirantes, no bairro Vila
Nova.

“Pica Pau” foi apresentado no Plantão Cen-
tral da 10ª Delegacia Regional de Polícia Civil
por volta de 21 horas da última quarta-feira
(24), onde foi autuado em flagrante delito por
homicídio duplamente qualificado.

“Pica Pau”, em depoimento à autoridade
policial de plantão, disse que matou com medo
de morrer, já que, segundo ele, se sentia ame-
açado pela vítima.

Ailson Sousa Santos se encontra em uma
das celas da Delegacia Regional à disposição
da Justiça.

Morre um dos
feridos em
acidente

envolvendo
ambulância do
Samu e Palio

Nessa quinta-feira (25), morreu Jhon
Kennedy Alves da Silva, 23 anos, que era
morador da Rua 2, quadra 902, casa 24,
Parque do Buriti. Ele foi uma das vítimas
do grave acidente registrado na madruga-
da do último sábado (20) envolvendo uma
ambulância do Serviço de Atendimento
Móvel de Urgência (SAMU) e um Palio.

Jhon Kennedy Alves estava na Unidade
de Terapia Intensiva do Hospital da Uni-
med e não resistiu às lesões sofridas e veio
a óbito na manhã de ontem.

O acidente aconteceu na confluência das
ruas Piauí e Santa Teresa, bairro Nova Im-
peratriz. As pessoas que ocupavam os dois
veículos ficaram feridas no acidente. Jhon
Kennedy ocupava o Palio, que ficou parci-
almente destruído. A ambulância, com o
choque, tombou e destruiu parte de uma
casa que fica na esquina, onde funciona um
brasão. O laudo que vai definir as causas
do acidente ainda não foi divulgado pelo
Instituto de Criminalística (ICRIM), fato
que deverá acontecer nos próximos dias.

O corpo de Jhon Kennedy foi removido
para o Instituto Médico Legal (IML) e de
lá, após os procedimentos de praxe, foi li-
berado para familiares.

PRF realiza exposição e
alerta condutores na
SemanaNacional do

Trânsito em Imperatriz
A exposição, que tem o seu término hoje,
está sendo realizada na segunda área do

térreo do Imperial Shopping

Da esquerda para a direita,
agentes Ricardo Bruno,

Almeida Neto, H. Maia e Rivan

Na Semana Nacional do Trânsito, a Polí-
cia Rodoviária Federal abriu uma exposição
em Imperatriz para alertar condutores sobre
os riscos de um direção irresponsável. A ex-
posição, que está sendo realizada no Imperi-
al Shopping, termina hoje com uma palestra
sobre os problemas do trânsito.

Estão expostos viaturas, armamentos e
todo o material usado pela Polícia Rodovi-
ária Federal (PRF) em fiscalizações. Além
de dividir com o público as ações feitas pe-
los agentes da PRF, outros serviços são
prestados aos visitantes. Segundo o Inspe-
tor Chefe da Delegacia de Polícia Rodoviá-
ria Federal (DPRF), Almeida Neto, está
sendo feito um trabalho educativo com o
objetivo principal de prevenir sobre os pro-
blemas do trânsito.

Os agentes que estão prestando serviços
durante a exposição têm feito palestras e de-
monstrações de como usam os equipamen-
tos da PRF, como etilômetro, que mede o
teor de álcool no organismo de uma pessoa.
Emissão de nada consta e outros documen-
tos também está sendo feita na exposição de
maneira gratuita.

O Inspetor Almeida Neto informou a O
PROGRESSO que o objetivo foi alcança-
do e que está satisfeito com o interesse dos
visitantes.
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Taça Cidade Imperatriz Sub-11 tem seis participantes
Começa no próximo fim de semana mais uma edição da Taça Cidade de

Imperatriz Sub-11. A competição, organizada pela Associação das Escoli-
nhas de Futebol da Região Sul. As equipes foram divididas em dois grupos.
Compõem o grupo A as equipes EG Sports, Maranata e Ferroviário. Já no
grupo B estão JV Lideral, Santos de Campestre e AAG Santa Rita.

As equipes do grupo A enfrentam as do grupo B em turno único. As duas
melhores classificadas de cada grupo avançam para as semifinais. Duas
partidas abrirão a primeira rodada da competição neste domingo (28), às
9h. O JV Lideral recebe o Maranata no CT Walter Lira I. Ao mesmo tempo,
também jogam EG Sports e Santos de Campestre, no CT Walter Lira II.

Treinos para a segunda etapa da Copa Norte
de Kart estão sendo realizados desde ontem
Serão realizadas também duas baterias do Campeonato Integrado de Kart no sábado à noite

Com as participações de pilotos
do Maranhão, Pará, Piauí e Tocan-
tins, estão sendo realizados desde a
noite de ontem, no kartódromo de
Imperatriz, os treinos para a prova
da segunda etapa da Copa Norte de
Kart, como também do Campeonato
Integrado de Kart, que serão realiza-
dos neste sábado (27).

A Copa Norte de Kart, principal even-
to da categoria fora do eixo Sul/Sudes-
te, terá uma etapa realizada em Impera-
triz. A primeira etapa aconteceu em Cas-
tanhal, no Pará, no início do mês.

A Copa Norte de Kart tem a inten-
ção de trazer grandes pilotos para a

Kart imperatrizense está sempre em evidência
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Desde ontem, a Secretaria
de Estado do Esporte e Lazer
(Sedel) está realizando as dis-
putas das últimas três modali-
dades coletivas da Etapa Es-
tadual Infanto (de 15 a 17 anos)
dos Jogos Escolares Mara-
nhenses (JEMs). Após a reali-
zação dos torneios de futebol
de campo, handebol e vôlei,
chegou a vez de se conhecer
os campeões do beach soccer,
basquete e futsal. As equipes
campeãs destes esportes irão
representar o Maranhão nos
Jogos Escolares da Juventu-
de, competição que ocorrerá
de 6 a 15 de novembro na cida-
de de João Pessoa, na Paraíba.

As disputas coletivas da
Etapa Estadual dos JEMs co-
meçaram ontem, a partir das
8h. Ao todo, foram realizadas

Sampaio Corrêa visita o Luverdense
para embalar de vez em busca do G-4

Sampaio não terá Edgar e Pimentinha
hoje contra o Luverdense

Depois de empatar com o Vasco na
última terça-feira (23), o Sampaio Cor-
rêa volta a campo hoje contra o Luver-
dense, em jogo válido pela 26ª rodada
do Campeonato Brasileiro da Série B,
às 19 horas, no estádio Passo das
Emas, em Lucas do Rio Verde (MT).

O Sampaio Corrêa é o sétimo co-
locado do Brasileiro da Série B, com
37 pontos. O Tricolor está a sete pon-
tos do G-4 e a dez do líder Joinville.
O fato curioso é que mesmo no bolo
das equipes que brigam pela parte
de cima da tabela, o time maranhen-
se não tem um bom índice de vitória
e talvez esteja aí a resposta por não
se posicionar em degraus mais altos.

Quatro times garantem acesso à
Série A do Brasileiro. Fazendo o apon-
tamento dos quatro primeiros times
que estão sequencialmente fora do
G-4, ou seja, do quinto ao oitavo,
nenhum time venceu tão pouco
quanto o Sampaio.

Desse grupo dos oito primeiros
times, o Sampaio é a equipe que me-
nos venceu e, dos times que estão a
sua frente, o que venceu menos, o
Vasco, tem duas vitórias a mais que
os maranhenses.

No grupo dos oito, em termos de
número de vitória, depois do Sam-
paio vem o Náutico, que justamente
está uma posição abaixo do Tricolor
Maranhense, na classificação geral.
Mesmo assim, a equipe de Pernam-
buco ainda conseguiu vencer mais
que o Sampaio, 10 partidas.

Por isso a necessidade de uma
vitória hoje, para melhorar o item
número de vitórias, que é um critério
de desempate importante.

O Sampaio Corrêa tem três des-
falques certos. O lateral esquerdo

Divulgação

região Norte e popularizar a modali-
dade. As provas serão realizadas em
cinco cidades do Norte do Brasil.

Provas noturnas de kart em Im-
peratriz já se tornaram realidade, ain-
da mais nesta época do ano em que
o calor está causticante. As provas
durante a noite tiveram a aprovação
total dos pilotos e principalmente do
público que compareceu ao kartó-
dromo quando das provas do Cam-
peonato Maranhense, ocorridas no
mês passado.

O presidente da Federação de
Automobilismo do Estado do Mara-
nhão (FAEM), Giovanni Guerra, já

William Simões e o atacante Pimenti-
nha, lesionados, e Edgar, que foi ex-
pulso contra o Vasco.

Lisca vai promover as estreias do
lateral esquerdo Gilton Ribeiro e do
atacante Siloé, recém-contratados.

No Luverdense, o treinador Juni-
or Rocha, sem melhores alternativas,
escalou o mesmo time que perdeu
para Bragantino e Boa-MG, fora de
casa, nas duas últimas rodadas.

No jogo de ida, em São Luís, o Sam-
paio venceu por 1 a 0. O Luverdense
é o nono colocado, com 34 pontos
ganhos, e o Sampaio está duas posi-
ções acima, ocupando a sétima colo-
cação, com 38 pontos ganhos.

ultimou todos os detalhes para o
evento que será realizado neste sá-
bado (27), a partir das 19 horas. A
tomada de tempo para as quatro ba-

JEMs define últimos representantes
para os Jogos da Juventude

ontem 44 partidas. O Ginásio Castelinho, por exemplo, receberá os jogos do
basquete feminino e masculino. Os dois primeiros duelos sempre serão da
rodada correspondente ao torneio feminino. Na sequência, é a vez dos meni-
nos entrarem em quadra para a realização dos seus jogos.

Se o Castelinho virou a casa do basquete, o futsal terá duas casas. No
Ginásio da APCEF, no bairro do Calhau, ocorrem as disputas do futsal femi-
nino durante toda a manhã. Já no Ginásio Guioberto Alves, no Bairro de
Fátima, serão realizados os jogos do futsal masculino.

A Arena Domingos Leal, na Lagoa da Jansen, será palco para o torneio de
beach soccer. Os jogos da modalidade começam somente às 14h30, num
total de 6 partidas diárias, na primeira fase.

Beach soccer está sendo disputado
na Arena Domingos Leal,
na Lagoa da Jansen
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terias que serão realizadas, sendo
duas do Campeonato Integrado e
duas da Copa Norte, acontecerão mo-
mentos antes da largada das provas.

Ficha Técnica

Luverdense x Sampaio Corrêa
Local: Passo das Emas (Lucas

do Rio Verde)
Horário: 19h30
Árbitro: Francisco Carlos Nas-

cimento
Assistentes: Adeilton Guima-

rães da Hora e Rondinelle dos San-
tos Tavares

Luverdense
Gabriel Leite, Jean Patrick, Bra-

ga, Montoya e Paulinho; Carlão,
Júlio Terceiro, Washington (Samuel)
e Rubinho; Misael e Reinaldo.

Técnico: Junior Rocha

Sampaio Corrêa
Rodrigo Ramos; Tote, Edimar,

Luis Otávio e Gilton Ribeiro; Jonas,
Uilliam Corrêa, Hiltinho e Eloir; Wi-
lliam Paulista e Siloé.

Técnico: Lisca

Jogos de hoje
Campeonato Brasileiro Série B – 26ª rodada
19h30 – Luverdense x Sampaio Corrêa – Passo
das Emas
19h30 – América-RN x Vila Nova-GO – Arena
das Dunas
19h30 – Náutico x Paraná – Arena Pernambuco
21h50 – Vasco x Joinville – São Januário

Só vai dar para o Sampaio
O árbitro pernambucano Gilberto Castro Jú-

nior carregou na súmula do jogo Sampaio x
Vasco, realizado na terça-feira passada. Narrou
tim-tim por tim-tim o que aconteceu no Caste-
lão, desde chupas de laranjas jogadas por tor-
cedores nos árbitros depois do jogo, invasão
de campo, lance da expulsão do jogador Edgar,
que já tinha sido substituído e empurrou um
dos assistentes; invasão de campo do treina-
dor Lisca e o uso do rádio pelo treinador que
estava suspenso e não poderia ficar no banco,
proibido pelo STJD. Esse tipo de pressão, nes-
se mundo globalizado em que estamos, com
imagens por todos os lados, não é recomendá-
vel e isso só vai dar para o Sampaio, que já tem
histórico de fatos como esse. O Sampaio já foi
punido com a perda de mando de campo várias
vezes justamente por esse tipo de situação. E
pode esperar, pois vai acontecer de novo, ten-
do em vista que o STJD não está poupando
ninguém. E que Edgar procure uma maneira de
se defender, embora seja difícil, porque contra
imagem não há argumento. Com certeza, vai le-
var um gancho de vários jogos, como aconte-
ceu com o meia Petros, do Corinthians.

Jogar bola
Nesse jogo Sampaio x Vasco, os jogadores

do Sampaio reclamaram de tudo. Qualquer fal-
ta, corriam para cima do árbitro, até acintosa-
mente. O atacante Edgar, quando ainda estava
em campo, chegou a colocar a mão no ombro
do árbitro. Jogador de futebol tem é de jogar
bola e deixar o árbitro em paz. Agora, quando a
punição vier, não vão chorar o leite derramado.

Sampaio pega o Luverdense
A maratona é árdua. O Sampaio jogou terça-

feira com o Vasco e já se encontra em Lucas do
Rio Verde, interior do Mato Grosso, onde joga
hoje contra o Luverdense. Vale ressaltar que a
maratona é árdua para todas as 20 equipes que
estão disputando a Série B e não somente para
o Sampaio. Se vencer hoje o Luverdense, o
Sampaio sobe para a 6ª colocação, pelo menos
até amanhã, quando será fechada a 26ª rodada.

Crianças na bola
E os garotinhos da Escolinha do JV Lideral

e de outras escolinhas da região também parti-
ciparão de uma competição. Começa neste fim
de semana a Taça Cidade de Imperatriz de Fute-
bol Sub-11. É justamente nessa fase que se sabe
se o garoto leva jeito ou não. E os pais são os
maiores torcedores, pois levam os meninos e
acompanham os jogos. Uma competição, eu
diria, muito charmosa. É um grande barato.

CURTINHAS
O presidente da CBF, José Maria Marin,

realmente tem razão///////A arbitragem brasi-
leira está vivendo um momento de instabilida-
de///////Olhem, vou dizer uma coisa//////////Es-
ses tais árbitros adicionais estão atrapalhan-
do mais do que ajudando///////Naquele lance
do pênalti marcado contra o Flamengo no jogo
contra o São Paulo, quarta-feira, o árbitro não
iria marcar nada, porque realmente nada exis-
tiu de falta no lance////////Mas o adicional, atra-
vés do ponto, disse que tinha sido pênalti e o
árbitro central foi na onda///////////Ainda bem
que Rogério Ceni bateu mal////////Aliás, Ceni
foi mal, mas muito mal mesmo no jogo////////
Definitivamente, não vi no jogo entre Sampaio
e Vasco algo que possa definir como péssima a
arbitragem do pernambucano Gilberto Cas-
tro////////Os erros existiram, mas para os dois
lados///////O que realmente vi foram os joga-
dores do Sampaio reclamando de tudo; basta-
va o árbitro apitar que iam para cima//////O
tal quarteto mágico do São Paulo não funcio-
nou contra o Flamengo///////É muito toque de
bola sem nenhum objetivo////////O Flamengo
marcou Kaká, com Márcio Araújo sendo a
sombra dele, e Ganso foi acompanhado por
Cáceres///////Aí matou o quarteto mágico são-
paulino em seu nascedouro.
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Polícia revela que irmão de Marcelo Miranda pagou despesas de
hotel para empresário preso em avião com dinheiro irregular

MPE solicita e Justiça proíbe uso de
fogos de artifício em campanha eleitoral

(Araguaína) - O Ministério
Público Eleitoral da 34ª Zona Elei-
toral encaminhou requerimento à
Justiça Eleitoral recomendando a
proibição do uso de fogos de ar-
tifícios na campanha deste ano.
De acordo com o promotor de
Justiça Eleitoral Alzemiro Wilson
Peres Freitas, o uso indiscrimina-
do de fogos de artifício em áreas
urbanas gera sérios desconfor-
tos aos moradores, animais de
estimação e animais silvestres,
além dos casos já registrados de
graves acidentes ocorridos em
razão de explosão de fogos de
artifício em carreatas.

Nesta quarta-feira, 24, o Diá-
rio da Justiça Eleitoral (DJE) traz
a publicação da Portaria Conjun-
ta Nº 002/2014, na qual a 1ª e a 34ª
Zonas Eleitorais (ZEs) determi-
nam que os partidos políticos, co-
ligações e candidatos só pode-
rão utilizar fogos de artifícios
durante atos político-eleitorais se
tiverem autorização do Exército,
Polícia Civil e Corpo de Bombei-
ros. As duas ZEs compreendem
os municípios de Araguaína, Ara-
gominas, Carmolândia, Murici-
lândia, Nova Olinda e Santa Fé
do Araguaia.

Alzemiro Freitas lembra, ain-

da, que os representantes das co-
ligações partidárias e responsá-
veis por partidos políticos que
permitirem a queima de fogos em
eventos de sua campanha são
solidariamente responsáveis no
âmbito cível por eventuais da-
nos morais e materiais decorren-
tes de possível explosão dolosa
ou acidental. O uso excessivo e
indiscriminado de fogos de arti-
fício em reuniões políticas e co-
mícios, mesmo autorizado, pode-
rá ser caracterizado como crime
ambiental, a ser apurado pela
Promotoria do Meio Ambiente.
(Ascom MPE)

Promotor diz que extinção do Fundo Estadual
de Recursos Hídricos está na �contramão� da

história de proteção domeio ambiente

Contato: 9644-5995/8835-5995

(PALMAS-TO) - O promotor
Edson Azambuja disse ao CT
que, a medida provisória n°36,
que extingue o Fundo Estadual
de Recursos Hídricos, institui o
Fundo Estadual de Recursos Na-
turais e substitui o Conselho Es-
tadual de Recursos Hídricos
para Conselho Estadual de Re-
cursos Naturais, está na “con-
tramão” da história de proteção
e defesa do meio ambiente. “O
pessoal [entidades ambientais]
está muito preocupado com essa
situação, e com razão por conta
da gravidade do tema, pois ex-
tinguiu o Fundo e o Conselho
de Recursos Hídricos. O que é
muito grave”, destacou o promo-
tor. A medida foi publicada na
quinta-feira, 18, no Diário Ofici-
al do Estado (DOE).

A medida vai contra à legisla-
ção federal, que instituiu a Políti-
ca Nacional de Recursos Hídri-
cos e criou o Sistema Nacional
de Gerenciamento de Recursos
Hídricos, afirmou Azambuja. “Já
existe um Fundo Estadual de
Meio Ambiente. Por que criar um
Fundo Estadual de Recursos
Naturais, uma vez que recursos
naturais e meio ambiente têm na-
turezas similares? O específico
mesmo são os recursos hídri-
cos”, explicou.

Reunião realizada nessa ter-
ça-feira, 23, no Ministério Públi-
co Estadual (MPE), em Palmas,
reuniu membros do extinto Con-
selho Estadual de Recursos Hí-
dricos, entidades ambientais e o
vice-presidente da Seccional
Tocantins da Ordem dos Advo-
gados do Brasil (OAB-TO), Ru-
bens Dario Lima Câmara. “A reu-
nião não foi de caráter oficial. Foi
de última hora. Recebi as enti-
dades e ouvi suas reclamações”,
disse Azambuja.

Durante o encontro, a questão
do Sistema Cantareira, que regis-
tra quedas constantes nos níveis
dos reservatórios de São Paulo,
foi citada para ilustrar o problema.
“Tudo isso é questão de políticas
públicas e proteção. Devem exis-
tir medidas preventivas para que
não aconteça a mesma coisa que
está acontecendo em São Paulo.
Tem que lutar, batalhar e que pre-
servar com unhas e dentes”, fri-
sou o promotor.

Segundo ele, compete ao
MPE a proteção do patrimônio

público neste caso. “A minha
função é monitorar esses recur-
sos. Saíram R$ 7 milhões do Fun-
do de Recursos Hídricos para o
tesouro estadual [fonte 00]. En-
tão, vou pedir para que este re-
curso seja devolvido para o Fun-
do e utilizado para a finalidade a
que se destinam”, avisou, acres-
centando que solicitou ao secre-
tário de Meio Ambiente e Desen-
volvimento Sustentável (Sema-
des), Alexandre Tadeu, os valo-
res que existiam no extinto Fun-
do de Recursos Hídricos e onde
foram aplicados.

O promotor afirmou que tam-
bém solicitou à Assembleia Le-
gislativa o pronunciamento go-
vernador Sandoval Cardoso (SD)
a respeito do assunto. “A Medi-
da Provisória foi editada na quin-
ta e na segunda-feira, 22, já mo-
vimentaram a conta. Queria ver a
resposta em relação à urgência e
a relevância”, disse. Conforme
Azambuja, o próximo passo da
Promotoria é fazer uma recomen-
dação. “No sentido de que o di-
nheiro seja devolvido para o Fun-
do de Recursos Naturais, extinto
Fundo de Recursos Hídricos”,
explicou, destacando que o ór-
gão está tentando reverter a si-
tuação, para que a medida provi-
sória não seja aprovada.

Pode faltar água
O vice-presidente da OAB-

TO, Rubens Dario Lima Câmara,
a instituição tomou conhecimen-
to do caso apenas nessa terça-
feira. “A OAB fica preocupada
com a inexistência desse fundo,
especialmente desse recurso,
pois são ações muito necessári-
as. Se não preservar as nascen-
tes, nos rios pode faltar água da-
qui a uns anos. Isso é grave”,
disse. Dario afirmou ao CT que o
órgão irá analisar a medida pro-
visória editada pelo governador
e emitir um parecer sobre consti-
tucionalidade.

Conforme o vice-presidente
da OAB, sua maior preocupação
é em relação à inexistência de re-
cursos, pois o único dinheiro
destinado ao Fundo “não existe
mais”. “Sem recursos, não existe
ação pública nenhuma. Se com
recursos suficientes, as ações
públicas não são feitas a conten-
to, imagine sem recursos”, pon-
derou, destacando que é primor-

dial preservar as nascentes e
mananciais de água, já que o sis-
tema hídrico é importante.

“Falência dos rios e lagos”
O presidente regional do Par-

tido Verde (PV), Marcelo Lelis,
divulgou nota nessa terça-feira,
em que manifesta seu posiciona-
mento contra a Medida Provisó-
ria nº 36. Conforme o deputado
afirmou no documento, o partido
“exige que o governo volte atrás
com essa atitude” e convoca to-
dos os profissionais, entidades
e comunidade acadêmica que
atuam na área ambiental para que
“pressionem” a Assembleia Le-
gislativa a rejeitar a iniciativa.

O PV ressalta que, sem os re-
cursos hídricos, vários projetos
que eram financiados pelo Fun-
do Estadual de Recursos Hídri-
cos terão que ser paralisados, “e
podem vir, no futuro, decretar a
falência dos rios e lagos do nos-
so Estado”. Segundo a nota, o
partido, através de seus repre-
sentantes no parlamento esta-
dual, os deputados Marcelo Le-
lis e Freire Júnior, entendem que
o Fundo de Recursos Hídricos e
seu Conselho “são instrumen-
tos de fundamental importância
para a gestão e garantia da polí-
tica de preservação dos recur-
sos hídricos no Estado, se posi-
ciona contra a extinção do ór-
gão e seu Conselho”, informa o
documento.

Conforme o partido, o gover-
no vai criar um “grave passivo
contratual ao cancelar dotações e
empenhos de serviços que já es-
tavam em fase final de elaboração
e conclusão”, além de colocar em
risco o repasse dos recursos pro-
venientes do Conselho. Segundo
a nota, a gestão “andou na con-
tramão” do que vem sendo discu-
tido mundialmente nos últimos
anos, e ainda destinou o dinheiro
do Fundo, “conquistado com
anos de trabalho pelos técnicos,
usuários e sociedade civil para
garantir água para as gerações
futuras”, para outros meios.

Recibo do Athenas Plaza Hotel com comprovante de pagamento
em nome de Júnior Miranda

(Itumbiara-GO)  - O empresá-
rio José Edmar de Brito Miranda
Júnior, irmão do candidato a go-
vernador da coligação “A Expe-
riência Faz a Mudança”, Marce-
lo Miranda (PMDB), pagou a con-
ta do empresário Douglas Mar-
celo Alencar Shimtt, de 39 anos,
no Athenas Plaza Hotel, em Goi-
ânia. Foi onde Douglas ficou
hospedado antes de ser preso em
Piracanjuba (GO) no dia 18, com
outras três pessoas, quando em-
barcava num avião particular. O
recebido da conta do hotel e o
comprovante de pagamento em
nome de Júnior Miranda já circu-
lam nas redes sociais. Nessa
quarta-feira, 24, vazou também
imagem do circuito interno do
hotel em que Júnior Miranda e
Douglas aparecem juntos na re-
cepção do estabelecimento.

Conforme o recibo, Júnior
Miranda pagou seis diárias, dos
dias 12 a 17, num valor total de
R$ 931,25. O irmão de Marcelo
Miranda quitou às 21h29 do dia
17 - véspera das prisões - o débi-
to do homem acusado pela Polí-
cia de ser o líder do grupo preso
com mais de R$ 500 mil em dinhei-
ro e 5 quilos de panfletos da cam-
panha do peemedebista.

O proprietário do hotel, Rober-
to Custódio Batista, já até teria
confirmado à imprensa que real-
mente foi mesmo Júnior Miranda
quem pagou a conta de Douglas.

Júnior Miranda sempre ron-
dou o governo do irmão. Mesmo
não tendo cargo na gestão de
Marcelo, era tido como “homem
forte” da administração, de pre-
sença marcante e decisiva em
várias secretarias, como na Co-
municação.

Em fevereiro, a revista Época
divulgou que Júnior Miranda
está sendo acusado de ter se

apropriado do patrimônio do fa-
zendeiro Alexandre Jardim, co-
nhecido como Mamão. A ação
tramita na 5ª Vara Cível de Pal-
mas desde o dia 11 de dezembro.
De acordo com a revista, Mamão
afirma que, em 2004, tinha terras
e vacas que valiam R$ 8 milhões.
Associou-se a Júnior Miranda,
“e o negócio cresceu”. “Juntos,
chegaram a ter quatro fazendas e
20 mil reses, avaliadas em R$ 60
milhões”, afirma o jornalista.
Mamão diz que, em 2012, vendeu
tudo a Júnior Miranda, que lhe
deu o calote. Agora o fazendeiro
cobra os R$ 8 milhões que tinha
antes da sociedade e ainda R$ 2
milhões por danos morais.

Versão enfraquecida

A informação de Júnior Miran-
da pagou a conta de Douglas en-
fraquece o discurso de armação
que tem sido usado pela campa-
nha de Marcelo Miranda para
combater a acusação de utilização
de caixa 2. Douglas, Lucas Mari-
nho Araujo, de 22 anos [conside-
rado pela Polícia como o “laranja”
que recebeu mais de R$ 1,5 milhão
em sua conta poupança da Caixa
Econômica Federal, em Piracanju-
ba]; o motorista Marco Antônio
Jayme Roriz, 46 anos, e o piloto
Roberto Carlos Maya Barbosa, 48
anos, foram presos no dia 18 pelo
Grupo Especial de Repressão a
Narcóticos (Genarc), de Itumbia-
ra (GO).

À Polícia, o motorista contou
que a caminhonete Hillux usada
para transportar o grupo foi alu-
gada pelo PMDB e que ele seria
funcionário do partido, o que foi
negado pela presidente da comis-
são interventora no diretório re-
gional, senadora Kátia Abreu.

Lucas, apontado como “laran-

ja”, disse à Polícia ter recebido
em sua conta R$ 1.505.900 e que,
a pedido de Douglas, transferiu
R$ 400 mil para Triple, empresa
do acusado de ser o líder do gru-
po; R$ 288 mil para um tal “Schi-
neder”; e R$ 310 mil para a namo-
rada de Douglas, identificada
como “Laís”. Foram sacados os
R$ 507 mil apreendidos na mo-
chila de Douglas e R$ 900 fica-
ram na conta de Lucas.

Depois de dizerem, logo que
presos, conforme a Polícia, que o
dinheiro era para movimentar a
campanha de Marcelo Miranda,
os acusados mudaram a versão,
após terem tido acesso a advo-
gados, segundo disse o delega-
do responsável pelo caso, Ricar-
do Chueire, de Itumbiara.

Assim, Douglas passou a di-
zer que o dinheiro era resultado
de um empréstimo que teria feito
junto a uma factoring em Brasí-
lia. Ele contou ter recebido da
empresa “aproximadamente dez
cheques de R$ 100 mil e de apro-
ximadamente dois cheques de R$
200 mil”, que foram depositados
na conta poupança de Lucas
Marinho Araújo, na Caixa Econô-
mica Federal.

O delegado de Itumbiara
(GO), Ricardo Chueire, afirmou,
contudo, na terça-feira, 23, que
considera essa versão do em-
préstimo “fantasiosa” e pediu a
quebra do sigilo bancário de to-
dos os envolvidos. “Papel acei-
ta tudo, podem montar um con-
trato de empréstimo”, disse o de-
legado, que ainda explicou: “O
dinheiro frequentou o sistema
bancário, que é o motivo da en-
crenca. O sistema bancário tem
sigilo. Eu preciso de uma que-
bra judicial para o juiz notificar
o sistema bancário. É o único
meio hábil”, explicou.

Operadores de turismo prestigiam
estande do Tocantins durante
trade turístico em São Paulo

(São Paulo-SP) – O estande
de Palmas e Tocantins instalado
na maior Feira de Turismo das
Américas (Abav) esteve bastan-
te movimentado por operadores
turísticos do Brasil e do mundo,
durante o primeiro dia de evento,
nesta quarta-feira, 24, no Pavi-
lhão de Exposições do Anhembi,
em São Paulo (SP). A 42ª edição
da feira conta com a participação
de 65 países e recebe visitantes
até domingo, 28, com expectati-
va de um público de 40 mil pro-
fissionais.

Ao retornar de Nova Iorque
(EUA), após participar da Primei-
ra Conferência Mundial sobre os
Povos Indígenas, o prefeito Car-
los Amastha fez escala em São
Paulo e visitou o estande. “Pal-
mas e Tocantins têm excelentes
destinos turísticos, um potencial
enorme que merece ser divulga-
do para que o trade turístico do
Brasil e do mundo saiba, e com
isso, termos mais turistas conhe-
cendo e desfrutando das nossas

belezas naturais”, ressaltou Amas-
tha , parabenizando os parceiros
que viabilizaram o estande.

A participação do Tocantins
na feira, se tornou possível gra-
ças a parceria entre Prefeitura
de Palmas, através da Agência
Municipal de Turismo (Agtur),
Sebrae-TO, Agência de Desen-
volvimento Turístico do Tocan-
tins (Adtur), Associação Brasi-
leira de Agência de Viagens -
Secção Tocantins e o trade tu-
rístico do Estado.

Banners, panfletos, vídeos,
compõem o material promocional
disponível no estande, além dos
cinco operadores do Estado, que
apresentam os pacotes turísticos
comercializados no Tocantins. Para
o operador Sandro Noleto, do Ja-
lapão Ecotur, a participação na fei-
ra é fundamental para a divulga-
ção dos produtos oferecidos.
“Para nós, cerca de 70% dos clien-
tes saem daqui, temos resultado
comprovado disso”, enfatizou.

O jornalista José Antônio Ra-

malho passou pelo estande e fa-
lou do seu interesse em divulgar
o Tocantins como destino de vi-
ajem. “Tenho o projeto de pro-
duzir cinco DVDs com destinos
turísticos encontrados no mun-
do, quatro países eu já escolhi,
agora para o Brasil pretendo di-
vulgar o Tocantins, pelas rique-
zas naturais e pouca visibilida-
de”, explicou.

Outra profissional da impren-
sa que se interessou pelo Esta-
do, foi a jornalista da Revista Vi-
aje Mais, Adriana Gomes, que
pretende colocar Palmas em rede
nacional, principalmente em 2015
em que os holofotes estarão vol-
tados para o Tocantins, em razão
dos Jogos Mundiais Indígenas.

Neste primeiro dia da feira, o
presidente da Agtur, Cristiano
Rodrigues, participou de rodadas
de negócios com várias operado-
ras do país e exterior, recebeu ou-
tras pessoas do trade no estande,
e ressaltou um respaldo bastan-
te positivo. (Secom Palmas)
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A morte deveria ser assim: um céu que pouco a
pouco anoitecesse e a gente nem soubesse que
era o fim... (Mário Quintana)

Há mortes e há mortes. O que existe em comum
no evento morte é que nunca nos acostumamos
com ele. O que há de mais certo nesse mundo de
“meu Deus” é que numa hora, ou num segundo, ela
vem e não quer nem saber se estamos prepara-
dos ou não. Não importa os pré-datados para co-
brir, a colheita que tem de ser feita, aquele com-
promisso social agendado há meses, a tão sonha-
da viagem, a formatura dos filhos, nada. Ela chega
e pronto: leva  nossa essência rumo ao desconhe-
cido. Como consolo, por horas, deixa para trás a
nossa forma humana sobre a qual depositamos nos-
sas lágrimas, dor, sofrimento e lembranças.

A morte do advogado Lula Almeida, ocorrida no
início desta semana, não foi uma morte qualquer. É
por isso que comecei a coluna de hoje dizendo que
há mortes e mortes. A morte de Lula deixa marcas
profundas não só entre seus entes, mas na cidade.
Nesses 30 anos de morada em Imperatriz (Mara-
nhão), o nosso Lula não conseguiu passar  sem ser
notado. Não só pelo seu tamanho, riso solto ou pela
sua brilhante oratória, mas por influir positivamente
na vida da cidade e das pessoas. “O Lula foi o pai
que não tive. Incentivou-me a voltar para a sala de
aula depois dos meus 40 anos”,  testemunhou aos
prantos o blogueiro Francisco Fontinele, minutos
antes do corpo de Lula ser  sepultado.

O Fontinele é apenas uma, diria, das centenas
de vidas influenciadas positivamente por Lula Al-
meida nesses 51 anos de vida terrena, tanto em
sala de aula quanto no dia a dia de seus afazeres.
O Lula era um exemplo clássico de que é possível
transformar sonho em realidade. Basta conhecer
um pouco de sua origem para se chegar a essa
certeza. Ele se encaixaria direitinho na seguinte
definição do russo Bertold Brecht:

“Há homens que lutam um dia e são bons, há ou-
tros que lutam um ano e são melhores, há os que
lutam muitos anos e são muito bons. Mas há os que
lutam toda a vida e estes são imprescindíveis”.

Guardo boas lembranças dos anos de convivên-
cia com Lula Almeida. Lembranças que certamen-
te o eternizarão enquanto minha forma humana por
aqui permanecer.

Quando perdemos alguém que nos fará falta,
como o Lula Almeida, somos surpreendidos por re-
flexões espontâneas sobre a morte. São tantos
pensamentos, tantas vozes “falando ao mesmo tem-
po” que surge a necessidade de nos aquietarmos
por alguns instantes para tentar compreender tal fe-
nômeno. Por alguns segundos e raros minutos, nos
desprendemos do mundo ao nosso redor e volta-
mo-nos para dentro de nós.

São tantas perguntas, tantos pensamentos, tan-
tas vozes silenciosas gritando. Uma querendo se
sobressair mais do que a outra; assim, percebe-
se a necessidade de um pouco de equilíbrio no si-
lêncio para que as vozes do que chamamos de mal
não vençam a batalha da comunicação interior e
não ousemos a brigar com Deus. A morte é uma
certeza e dela não podemos fugir.

O nosso consolo é que somos a soma do tudo
e do nada ao mesmo tempo. Somos filho de uma
força que está além da nossa frágil e incipiente
compreensão. Acredito que cada um de nós tem
uma senha, um código secreto. Tão secreto que,
por mais que nos esforcemos, não conseguimos
acessar.

Acredito que essa senha só nos é revelada quan-
do morremos e ninguém quer, ou espera morrer
para que a ela tenha acesso. O Lula Almeida des-
cobriu aos 51 anos de idade essa senha, mas a
levou com ele.

Vai em paz, meu irmão!

*Elson Mesquita de Araújo, jornalista.

Os bons nunca
morrem. Tributo
a Lula Almeida

Sistema Fiema realizou 14 ações
durante a Fecoimp 2014

As três unidades móveis que o Sesi recebeu durante
a Fecoimp 2014 serão usadas para atender empresas
e trabalhadores da indústria na região tocantina

O Sistema Fiema, por
meio de ações do Serviço
Nacional de Aprendizagem
Industrial (Senai), do Servi-
ço Social da Indústria (Sesi),
Instituto Euvaldo Lodi (IEL)
e da própria Fiema, partici-
pou da 14ª Feira de Comér-
cio e Indústria de Imperatriz
(Fecoimp) 2014 com diver-
sas ações ligadas à educação
profissional, educação exe-
cutiva, educação continuada,
qualidade de vida, segurança
e saúde no trabalho.

Ao longo dos quatro dias de
Feira, foram oferecidas ao pú-
blico de Imperatriz 14 ações:
minicurso do Programa Sesi
Cozinha Brasil, seis oficinas do
Senai e quatro palestras do IEL e
Fiema sobre empreendedorismo,
inovação, mercado e estágio, a
entrega de unidades móveis do
Sesi, atividades do Programa de
Desenvolvimento de Fornecedo-
res (PDF) e o Dia do Empresá-
rio da Indústria de Imperatriz.

Ascom/ACII
O Sesi ainda realizou a sole-

nidade de entrega de três unida-
des móveis – audiometria ocu-
pacional, saúde ocupacional e
inclusão digital – para a gerên-
cia da entidade que é responsá-
vel pelo atendimento a empre-
sas industriais e trabalhadores da
indústria da região tocantina.

As três unidades móveis se-
rão empregadas no apoio aos
programas de segurança e saú-
de no trabalho e educação con-
tinuada na região tocantina. “A
grande vantagem é poder am-
pliar o atendimento e o alcance
dos serviços oferecidos à in-
dústria pelo Sesi porque com
as unidades móveis podemos ir
onde há a necessidade”, afir-
mou Roseli de Oliveira Ramos,
superintendente do Sesi.

Apesar de terem sido entre-
gues durante a Fecoimp 2014,
as unidades móveis do Sesi já
têm agenda e deverão atender
indústrias que aderiram ao
Modelo Sesi de Saúde e Se-

gurança na região e firmaram
convênios com a instituição.

Além das palestras, oficinas,
minicursos e da entrega das
unidades móveis, o Sistema
Fiema ainda organizou ações no
âmbito do Programa de Desen-
volvimento de Fornecedores
(PDF), que tem gestão com-
partilhada entre a Federação e
a Secretaria de Estado de De-
senvolvimento Indústria e Co-
mércio (Sedinc).

O PDF trouxe uma comi-
tiva de executivos das em-
presas mantenedoras do pro-
grama a Imperatriz para par-
t ic ipar da Fecoimp 2014.
Junto a empresários de Im-
peratriz ligados à Fiema, a
comitiva visitou quatro em-
presas industriais da cidade
e realizou o seminário de sen-
sibilização para o Programa
de Certificação de Empresas
(Procem). Trata-se de um
subprograma do PDF, para
qualificar as empresas em
gestão e que terá uma nova
turma na região tocantina.

Encontro
A programação de ações do

Sistema Fiema culminou com
o Dia do Empresário da In-

dústria de Imperatriz, que
aconteceu no Palácio do Co-
mércio e Indústria de Impe-
ratriz e faz parte do esforço
que a Fiema tem feito para
interiorizar suas ações.

“O Sistema Fiema tem ori-
entado suas ações para tam-
bém atender com excelência
aos empresários e às indús-
trias maranhenses que atuam
no interior do estado. Esta-
mos levando esta importante
discussão para Imperatriz por
entendermos que a cidade
está no centro de um polo in-
dustrial pujante e em franca
expansão”, afirmou o presi-
dente da Fiema, Edilson Bal-
dez das Neves.

A ação reuniu 220 estu-
dantes e empresários da ci-
dade tocantina para assistir às
palestras dos economistas
Gustavo Loyola e Reynaldo
Rubem Ferreira Júnior sobre
a economia brasileira. Após
as explanações, os dois par-
ticiparam de uma mesa re-
donda mediada pelo presiden-
te do Sindicato das Empre-
sas de Construção Civil do
Oeste do Maranhão (Sindus-
con Oeste) e diretor da Fie-
ma, João Franco Neto.

Como parte da 12a Semana
de Ação Mundial, que este ano
discute a Educação Inclusiva, a
Secretaria Estadual de Educação
(Seduc) realiza o “Plano Esta-
dual de Educação do Maranhão:
Abrindo Caminhos para a Inclu-
são”. O evento foi aberto na
quarta-feira (24), no auditório do
Palácio Henrique de La Rocque,
e contou com presença de re-
presentantes do Governo do
Estado, Centros de Apoio e Mi-
nistério Público Estadual (MPE).

O encontro é uma iniciativa
da Seduc, por meio da Secreta-
ria Adjunta de Projetos Especi-
ais, da Superintendência de
Modalidades e Diversidades
Educacionais e da Supervisão
de Educação Especial (SUE-
ESP), com o objetivo de apre-
sentar as ações desenvolvidas e
programadas no Maranhão em
conformidade com as estraté-
gias do Plano Estadual.

A estudante Yasmim Helena
de Melo, representando os alu-
nos do programa de Educação
Inclusiva do Maranhão, abriu o
evento agradecendo a oportuni-
dade de estar inserida na sala de
aula. “Tenho me desenvolvido
muito, muito obrigada e para-
béns a todos”, disse ela, que é
deficiente auditiva.

No Brasil, a cada cinco pes-
soas, uma tem algum tipo de
deficiência. São cerca de 45
milhões de indivíduos, segundo
o Censo de 2010. Para a secre-
tária adjunta da Seduc, profes-
sora Leuzinete Pereira, o encon-
tro é importante para a reflexão
do tema e para traçar as políti-
cas públicas necessárias. “O
importante é trabalhar na pers-
pectiva inclusiva”, ressaltou.

A superintendente de Educa-
ção Espacial da Seduc, Socorro
Castelo Branco, comemora o
resultado do programa desenvol-
vido pelo Governo do Estado.
“Somos o primeiro estado do
Brasil a cumprir a meta estabele-
cida pela constituição”, disse.

O secretário de Estado de
Educação, Danilo Furtado, des-
tacou a importância do encon-

tro. “Esse evento tem muito
que mostrar, o Estado está fa-
zendo grande esforço em ofer-
tar a inclusão social”, disse, ao
parabenizar a equipe que traba-
lha com a Educação Especial.

A abertura do evento con-
tou com apresentações cultu-
rais que emocionaram todos os
presentes, como a “Ópera da
Inclusão, com alunos do Cen-
tro de Apoio a Pessoas com
Surdez (CAS), e a coreografia
dos alunos do Centro de Ensi-
no de educação especial Pe.
João Mohana.

 A programação encerrou
nessa quinta-feira (25), com
discussões acerca do tema,
apresentações culturais, expo-
sições fotográficas, estandes de
exposições e entrega de Carti-
lhas em Braile.

Seduc apresenta Plano Estadual
de Educação Inclusiva

ALUGA - SE

Uma casa no conjunto Cristo Rei
(condomínio fechado) c/ 02 quar-
tos, sala, copa e cozinha. Garagem
p/ 02 carros

Tratar 3524-8399/8161-9874

Lauro Vasconcelos

Secretário Danilo Furtado participou da programação
da 12ª Semana de Ação Mundial
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PREFEITURA MUNICIPAL DE IMPERATRIZ
COMISSÃO PERMANENTE

DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 105/2014
A CPL convoca as empresas participantes do Pre-

gão Presencial Nº 105/2014 para sessão de divulga-
ção do resultado das amostras e Julgamento Final que
será realizada no dia 03 de outubro às 15h (quinze
horas) na sala de reunião da Comissão Permanente de
Licitação - CPL, situada à Rua Dom Cesário, nº 360 -
Três Poderes - Imperatriz - MA. Objeto: Aquisição
de Materiais Correlatos para atender as necessidades
da sede da SEMUS, Atenção Psicossocial, Atenção
Básica, HMI e HII, SAMU, CEMI, CEO, Vigilância
em Saúde, Vigilância Sanitária, Saúde Bucal, CAF,
CENAPA, Ordem Judicial, DST/AIDS, Hepatites
Virais do ano de 2014. Denise Magalhães Brige - Pre-
sidenta da CPL.

PREFEITURA MUNICIPAL DE IMPERATRIZ
COMISSÃO PERMANENTE

DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 106/2014
A CPL convoca as empresas participantes do Pre-

gão Presencial Nº 106/2014 para sessão de divulgação
do resultado das amostras e Julgamento Final que será
realizada no dia 03 de outubro às 16h (dezesseis ho-
ras) na sala de reunião da Comissão Permanente de
Licitação - CPL, situada à Rua Dom Cesário, nº 360 -
Três Poderes - Imperatriz - MA. Objeto: Aquisição de
Materiais Correlatos para atender as necessidades da
sede da SEMUS, Atenção Psicossocial, Atenção Bási-
ca, HMI e HII, SAMU, CEMI, CEO, Vigilância em
Saúde, Vigilância Sanitária, Saúde Bucal, CAF, DST/
AIS, CENAPA, Hepatites Virais e Atendimento as
Ordens Judiciais. Denise Magalhães Brige - Presiden-
ta da CPL.

PREFEITURA MUNICIPAL DE IMPERATRIZ
COMISSÃO PERMANENTE

DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 103/2014
A CPL convoca as empresas participantes do Pre-

gão Presencial Nº 103/2014 para sessão de divulgação
do resultado das amostras e Julgamento Final que será
realizada no dia 03 de outubro às 10h (dez horas) na
sala de reunião da Comissão Permanente de Licitação -
CPL, situada à Rua Dom Cesário, nº 360 - Três Pode-
res - Imperatriz - MA. Objeto: Aquisição de Materiais
Correlatos para atender as necessidades da sede da
SEMUS, Atenção Psicossocial, Atenção Básica, HMI
e HII, SAMU, CEMI, CEO, Vigilância em Saúde, Vigi-
lância Sanitária, Saúde Bucal, CAF, CENAPA, Ordem
Judicial, DST/AIDS e Hepatites Virais. Denise Maga-
lhães Brige - Presidenta da CPL.

MURTA

MONITORAMENTO,
ALARME,

CFTV
E CERCA ELÉTRICA

SERVIÇOS DE:

MPERATRIZI

CONFIÁVEIS: SÓ NA MURTA
o progresso

EXPRESSÃO REGIONAL

Fone:
3525-2278

ASSINE
E LEIA

Suas boas quali-
dades e habilida-
des influenciarão
de maneira bené-
fica, pessoas im-

portantes para você. O trabalho e o
amor estão em bom aspecto. Você sen-
tirá uma forte necessidade de expressar
suas ideias com novas pessoas.

A tensão que você
vinha sentindo no
período anterior já
estará completa-
mente resolvida e
um clima de muita

harmonia é o que estará fazendo parte
agora de sua rotina, o que influenciará
em todos os setores da sua vida.

Você poderá voltar
a tomar o coman-
do da sua vida. In-
teresse especial,
por enquanto, na

vida a dois. O coração falou mais alto.
Apesar de não estar completamente de-
cidido sobre o caminho a seguir.

Indícios favoráveis
nos seus assuntos
pessoais e profissi-
onais. Obtenção de
segredos importan-

tes. Continue tendo confiança em si
mesmo. A partir de hoje você estará se
encaminhando para um melhor período
que terá seu início no próximo dia três.

Assuntos econô-
micos o aborrece-
rão logo nas pri-
meiras horas des-
te dia. Mas não se

aborreça, pois a tarde terá ótimas
chances de colocar tudo em ordem. Ex-
celente para conseguir a casa própria
e para abrir uma caderneta de pou-
pança.

Está benéfica in-
fluência atingirá
diretamente sua
capacidade men-
tal, dando mais

disposição para entabular e pensar nas
novas empresas e especulações que pre-
tende realizar. Favorável à loteria e a
sorteios. Aguarde momentos intensos,
carregados de romantismo.

Indecisão para to-
mar atitudes. Pen-
samentos pessimis-
tas, sem razão de
ser. Procure ani-

mar-se. Nervosismo exagerado cuide-se.
O desejo de terminar seu relacionamen-
to amoroso já não estará tão intenso.

Hoje poderá tirar
proveitos inespe-
rados pelas amiza-
des que vier a fa-
zer, realizar boa
parte de suas es-

peranças e desejos de progredir soci-
al, profissional e financeiramente.
Aceite as dificuldades e procure rela-
xar, assistindo a um filme ou lendo
um bom livro.

Período que prome-
te muito êxito ma-
terial, social e pro-
fissional, devido ao
bom aspecto astral

em seu horóscopo. Todavia, para que
tudo saia conforme suas pretensões aja
com otimismo, confiança em si e mais
entusiasmo.

Momento pouco in-
dicado para os ne-
gócios e aos assun-
tos sociais. Evite
atrito com seus ini-
migos. Cuide de sua

saúde. Seus impulsos emocionais, já
fortes por sua natureza, estarão ainda
mais expostos nesta fase.

Seu desenvolvimen-
to mental e profis-
sional será notável,
hoje, juntamente
com as relações im-

portantes que pretende fazer. Todavia,
evite iniciar novas amizades e confiar
demasiadamente em pessoas estranhas.

É um dos dias
mais negat ivos
para assumir
c o m p r o m i s s o s
importantes, as-
s inaturas de pa-

péis que possam comprometê-lo e cui-
dado com os inimigos. Excesso de exi-
gência para com as pessoas demasi-
adamente sensíveis.

PREFEITURA MUNICIPAL DE IMPERATRIZ
COMISSÃO PERMANENTE

DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 095/2014
A CPL convoca as empresas participantes do Pre-

gão Presencial Nº 095/2014 para sessão de divulgação
do resultado das amostras e Julgamento Final que será
realizada no dia 03 de outubro às 9h (nove horas) na
sala de reunião da Comissão Permanente de Licitação
- CPL, situada à Rua Dom Cesário, nº 360 - Três
Poderes - Imperatriz - MA. Objeto: Aquisição de
Materiais Correlatos para atender as necessidades da
sede da SEMUS, Atenção Psicossocial, Atenção Bási-
ca, HMI e HII, SAMU, CEMI, CEO, Vigilância em
Saúde, Vigilância Sanitária, Saúde Bucal, CAF, CE-
NAPA, Ordem Judicial, DST/AIDS e Hepatites Vi-
rais no ano de 2014. Denise Magalhães Brige - Presi-
denta da CPL.

o progresso
EXPRESSÃO REGIONAL

Ligue e faça sua assinatura
Fone: 3525-2278
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CIRURGIÃO-DENTISTA

DR. ANTÔNIO RODRIGUES
SILVA FILHO

PRÓTESES

FIXA E REMOVÍVEL

ATENDIMENTO:    8h às 12h
14h às 18h

RUA CEL. MANOEL BANDEIRA, 1690 - CENTRO
(Entre ruas Mal. Hermes da Fonsêca e Benjamin Constant)

FONE 3072-2022
IMPERATRIZ • MARANHÃO

Rua Paraíba, 762 � Imperatriz - MA
Fone: 3524-1487

Residência Médica no Hospital dos
Servidores do Estado Rio de Janeiro

Curso de Cardiologia na Clínica Quirón,
Barcelona - Espanha

Cardiologia • Clínica Médica

CRM -MANº 382

Pronto Socorro Clínico e Cardiológico
SOCOR

Pronto Socorro Clínico e Cardiológico
SOCOR

Dr. Claumir Barros Simões

Luxemburgo se revolta com arbitragem, mas isenta São Paulo de �culpa�

Luxemburgo criticou o árbitro do jogo
A arbitragem do empate

em 2 a 2 entre Flamengo e São
Paulo, no estádio do Morum-
bi, nessa quarta-feira, foi bas-
tante polêmica. Os cariocas
saíram irritados com os dois
pênaltis marcados a favor do
time da casa, mas ainda as-
sim rechaçaram qualquer pos-
sibilidade de má intenção do
árbitro para prejudicar a equi-
pe carioca. De acordo com

Luxemburgo, será preciso re-
ver com urgência os concei-
tos de qualidade relacionados
àqueles que comandam as
partidas do Campeonato Bra-
sileiro.

“Saio revoltado porque
esse cara não pode mais api-
tar. Ele tem que ter responsa-
bilidade, a comissão tem que
ter responsabilidade. Não se
pode jogar como jogamos, bus-

car o resultado e vem uma
arbitragem que te traz o pre-
juízo que trouxe. Não existe
favorecimento para ninguém,
acontece pela qualidade da ar-
bitragem. Estou muito chate-
ado, mas tem que isentar o
São Paulo de qualquer proble-
ma. Eles só jogaram futebol”,
esbravejou Luxemburgo.

O atacante Alecsandro, por
sua vez, também deixou o
Morumbi revoltado com a ar-
bitragem. O atacante se quei-
xou da marcação dos dois pê-
naltis para o São Paulo, ale-
gando que não existiram, e fi-
cou ainda mais aborrecido por
ter recebido o terceiro cartão
amarelo, o que vai impedir sua
participação no jogo diante do
Bahia.

“A gente já encontra mui-
ta dificuldade para ganhar
no Morumbi. E com árbitro
contra, fica muito mais com-
plicado. E tomei o cartão
amarelo por ter pedido para
ele acelerar o jogo”, lamen-
tou o atacante, que, assim
como o volante Cáceres, foi
advertido pelo árbitro no
Morumbi e está fora da pró-
xima rodada da competição
nacional.

Mano aponta �quase um jogo de Série
B� em derrota para o Figueirense

Jogo de poucas oportunidades fez Mano recordar
seus tempos de Série B
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observou na derrota por 1 a 0
do Corinthians para o Figuei-
rense, em Florianópolis, carac-
terísticas de um jogo da segun-
da divisão do Campeonato
Brasileiro. Brigado no meio,
com poucas oportunidades de
gol, o confronto acabou pen-
dendo para os donos da casa
no final.

“A gente sabia que o jogo
seria difícil pela característica.
Quase um jogo de Série B, com
as características de tudo um
pouco diferente. Você escapa,
entra uma bola, como fizeram.
Eles não tiveram chance ne-
nhuma, e acabamos tomando
gol na bola parada novamen-
te”, afirmou o treinador.

A falha pelo alto foi o úni-
co ponto em comum com a
vitória por 3 a 2 sobre o São
Paulo, no último domingo, em
Itaquera. A ótima partida no
Majestoso não foi repetida no
estádio Orlando Scarpelli, o
que, segundo o chefe, nada
teve a ver com a disposição
dos atletas.

“Trabalhamos bem essa
questão da não empolgação,

porque você vai para o segun-
do jogo, e são diferentes a
colocação e a grandeza das
equipes. Você não pode dei-
xar que se afete seu compor-
tamento, mas não tivemos di-
ficuldade de comportamento.
Tivemos dificuldade de jogo”,
disse Mano.

O gaúcho apontou as difi-
culdades enfrentadas por Eli-
as, que treinou muito pouco
nos últimos dias por causa de
uma amigdalite, para dar uma
dimensão da intensidade da

partida em Florianópolis. Por
fim, lamentou que o bom pas-
se de Luciano para Guerrero
não tenha terminado em bola
na rede.

“O Luciano entrou e não
tinha muito tempo. Mesmo
assim, deu um passe brilhan-
te para o Paolo, e ali poderia
ter saído o gol da vitória”, co-
mentou, recordando o lance
aos 37 minutos do segundo
tempo. No minuto seguinte,
Marcão marcou de cabeça o
único gol do jogo.

Fluminense lamenta tropeço e pede
�resposta� rápida para colar no G-4

O Fluminense não vence
há três partidas - uma derrota
e dois empates - e essa situa-
ção está perturbando o técni-
co Cristóvão Borges. No ves-
tiário do Maracanã, após o
empate sem gols com o Grê-
mio, o treinador lamentou que
o time não esteja avançando
no Campeonato Brasileiro.

Na entrevista coletiva,
Cristóvão disse que todos no
clube sabem que precisam
vencer, mas o time vem em-
patando jogos que poderia
melhorar a situação da equi-
pe na competição.

“Temos de aproveitar o tro-
peço dos outros. A vitória hoje
seria importante para andar-
mos na tabela. Não consegui-
mos. Era confronto direto, mas
empatamos e continuamos
atrás do Grêmio”, lamentou o
comandante tricolor.

Para o meia Cícero, o Flu-
minense precisa reagir o mais
rápido possível para não se
afastar ainda mais das primei-
ras colocações. “Começamos
mal, melhoramos muito no se-
gundo tempo, criamos
oportunidades,mas não conse-
guimos a vitória. Temos que dar

uma resposta logo, senão o G4
vai ficar cada vez mais distante
e ficará muito difícil recuperar
as posições perdidas”.

Outros jogadores também
lamentaram o resultado. Em
entrevista à Rádio Tupi, o meia
Chiquinho disse que a equipe
merecia melhor resultado pelo
que apresentou no segundo
tempo, mas que agora tem que
seguir em frente e não ficar
chorando o que passou. “Ago-
ra é trabalhar nestes dois dias
e buscar os três pontos diante
do São Paulo. Não podemos
mais vacilar”.

Brasil atropela Canadá e conquista
terceira vitória consecutiva

Após três partidas, o Brasil não perdeu nem ao
menos um set no Mundial
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O Brasil segue sem encon-
trar dificuldades no Grupo B do
Campeonato Mundial de Vôlei
Feminino. Favorita, a Seleção
Brasileira correspondeu às ex-
pectativas e conquistou a ter-
ceira vitória consecutiva ao
vencer o Canadá, por 3 sets a
0, com parciais de 25/14, 25/8
e 25/18, na manhã dessa quin-
ta-feira, em Trieste, na Itália.

Invictas após três jogos re-
alizados e líderes do grupo, as
campeãs olímpicas têm a sex-
ta-feira de folga e voltam à qua-
dra no sábado para enfrenta-
rem a Turquia, a partir das 15
horas (de Brasília). No domin-
go, a equipe finaliza a primei-
ra fase com o jogo contra a
Sérvia, no mesmo horário.

Apesar do equilíbrio, o Brasil

começou melhor a partida e che-
gou a abrir 15/10, conseguindo
vantagem que foi ampliada ao
longo da parcial para que as bra-
sileiras fechassem em 25/14.

No segundo set, o Canadá
sofreu um apagão, enquanto as
brasileiras passaram a jogar ain-
da melhor. Sem encontrar gran-
de resistência do outro lado da

quadra, o time de José Roberto
Guimarães atropelou, abriu 19/
7 e depois só perdeu um ponto
antes de fechar em 25/8.

O começo da quarta parcial
indicava a vitória fácil do Bra-
sil, já que a seleção fez os qua-
tro primeiros pontos. Na se-
quência, a vantagem foi ampli-
ada e as atuais bicampeãs olím-
picas conseguiram marcar 13/
6. Mantendo o bom desempe-
nho, a equipe deu uma relaxa-
da, mas ainda assim não encon-
trou dificuldades e sacramen-
tou o triunfo ao marcar 25/18.

Confira a campanha
do Brasil no Mundial:

23/09 - Brasil 3 x 0 Bulgária
(25/19, 25/22 e 25/16)

24/09 - Brasil 3 x 0 Cama-
rões (25/14, 25/15 e 25/18)

25/09 - Brasil 3 x 0 Canada
(25/14, 25/8 e 25/18)

27/09 - Brasil x Turquia –
15 horas (horário de Brasília)

28/09 - Brasil x Sérvia – 15
horas

Muricy nega rebeldia de Pato, mas
diz: �Tem de cumprimentar o colega�

Alexandre Pato deixou o campo sem
cumprimentar Luis Fabiano, seu

substituto, pois foi direto ao vestiário
O atacante Alexandre Pato foi substituído por

Luis Fabiano aos 23 minutos do segundo tem-
po, deixou o campo sem conversar com o cole-
ga e se dirigiu direto ao vestiário. O técnico
Muricy Ramalho não considera a atitude do ca-
misa 11 uma indisciplina e até revelou que o ex-
corintiano sofreu problemas de saúde durante o
jogo contra o Flamengo, mas advertiu que o
companheiro de clube merecia um abraço na
entrada em campo.

“Não foi nada demais. Ele não precisa cum-
primentar o treinador, mas tem de cumprimentar
o companheiro. Ele saiu também porque desde o
começo do aquecimento estava com problema
de estomago e vontade de vomitar. No intervalo,
foi igual. Ele saiu e deu certo”, comentou.

Luis Fabiano, que se recuperou recentemente
de lesão muscular, ficou no banco de reservas nesta
quarta, no Morumbi, para viabilizar a formação do
quarteto com Kaká, Ganso, Alexandre Pato e Alan
Kardec. Porém, o sistema não funcionou, pois foi
muito bem marcado pelo Flamengo.

Assim, no decorrer do segundo tempo, Mu-
ricy decidiu fazer sua primeira alteração, tiran-
do Pato do jogo. O treinador reiterou que o ata-

cante deveria ter ao menos se dirigido a Luis
Fabiano na hora da troca, mas negou qualquer
mal-estar.

“Coloco e tiro jogador a hora que achar, e
eles têm de entender isso. Mas ele não é um
jogador que se rebela contra as atitudes. É tran-
quilo e quis ganhar tempo para sair rápido. O
Luis Fabiano entrou e fez o gol. Mas, com cer-
teza, é sempre que bom o cara que entra rece-
ber um abraço do amigo”, acrescentou.

Luis Fabiano acabou salvando o Tricolor da
derrota em casa, pelo Campeonato Brasileiro. Nos
minutos finais do confronto, o atacante mandou
para a rede e garantiu o empate por 2 a 2.

Cruzeiro terá volta de poupados,
mas perde Willian contra Sport
Após vencer o Coritiba, por 2 a 1, e abrir oito

pontos de vantagem para o segundo colocado, que
agora é o Internacional, o Cruzeiro já começou, nes-
sa quinta-feira, os treinamentos visando o duelo de
sábado, contra o Sport, às 18h30, em Recife.

Os jogadores fizeram um treino físico na acade-
mia do hotel, em Curitiba. Ainda nessa quinta-feira,
a delegação da Raposa seguiu para Recife. Contra
o Coritiba, o técnico Marcelo Oliveira poupou o
lateral-direito Mayke e o volante Lucas Silva, que
reclamaram de cansaço muscular, mas os dois atle-
tas voltam contra o Sport.

“Contra o Coritiba, demonstramos mais uma vez
que os jogadores foram muito bem, descansamos o
Mayke e o Lucas. Esses jogadores voltam normal-
mente no próximo jogo”, disse Marcelo Oliveira,
que gostou do desempenho do zagueiro Manoel,
que deverá ficar com a vaga de Léo, que passa a ser
reserva da Raposa.

No ataque, Alisson segue fora do time por con-
ta de lesão. Diante do Coritiba, Willian ficou com a
vaga de titular, mas o jogador recebeu o terceiro
cartão amarelo e vai cumprir suspensão.
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CONVOCAÇÃO DE EMPREGADO
A firma Servcon, situada na Rua Conselheiro Francisco Coelho,

463 – bairro Boca da Mata, Imperatriz-MA, convoca o funcionário
Rogério dos Santos Abreu, portador da CTPS nº 22648 Série 00034/
MA, a retornar ao trabalho no prazo de 72 horas, sob pena de ser
demitido conforme artigo 482, letra I, do Decreto Lei nº 5.482 da CLT.

Imperatriz-MA, 26 de setembro de 2014.
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Exposição de aeromodelos chama a atenção
de visitantes do Imperial Shopping

Dema de Oliveira

Uma exposição de aeromo-
delos está sendo realizada na
área de entrada no térreo do
Imperial Shopping em Impera-
triz. Vários modelos de aviões
estão expostos a visitação e
chamando a atenção de pesso-
as que visitam o local.

Um aeromodelo é uma ae-
ronave de pequeno porte que
pode ser

de Voo Livre, de Voo Circu-
lar Controlado (VCC) e Con-
trolada por Rádio (Remote
Controlled, R/C). Estes mode-
los são utilizados na prática do
aeromodelismo, que pode ser
considerado um hobby ou es-
porte. Os aeromodelos têm ta-
manhos muito variados, de
simples brinquedos a escalas de
até 50% da aeronave original.

Existem classificações dadas
aos diferentes aeromodelos. Al-
gumas delas: Giant (gigante),
Escala (réplicas das aeronaves
originais), Trainer (ou treinador)
- modelos mais indicados para
iniciantes, Biplano (com 2 asas),
Pylon - modelos de alta veloci-
dade, Jets (jatos), etc.

Seus motores são a com-
bustão: em sua grande maioria
motores do tipo glow, com um
cilindro, de dois ou quatro tem-
pos e movidos a uma mistura
de metanol, lubrificante e nitro-
metano. Para os modelos de
maiores dimensões, existem

A Stock Car permanece no
Rio Grande do Sul para realizar
a nona etapa da temporada 2014
neste fim de semana (26 a 28
de setembro). Depois de correr
no Velopark, na zona metropo-
litana de Porto Alegre, há duas
semanas, os pilotos da princi-
pal categoria do automobilismo
brasileiro vão disputar uma nova
rodada dupla em Santa Cruz do
Sul. Devido a algumas alterações
no calendário, o técnico circui-
to do interior gaúcho volta a re-
ceber a Stock Car, algo bem vis-
to por Rafael Suzuki. Foi lá que,
já na segunda corrida do ano, o
novato da ProGP obteve rápida
adaptação e pontuou pela primei-
ra vez em sua temporada de es-
treia. Depois de emendar uma
sequência de três etapas figu-
rando na zona de pontuação,
Suzuki acredita que tem condi-
ções de manter a ascensão e
evoluir ainda mais nesta fase fi-
nal do campeonato.

Para o paulista radicado no
Maranhão, voltar a uma pista
conhecida é algo positivo em
seu primeiro ano na categoria,
por já iniciar o fim de semana
em outro patamar. Assim, a ex-
pectativa é ter, em Santa Cruz
do Sul, seu melhor resultado até
agora. Sem esconder o apreço

Stock Car: Rafael Suzuki otimista em bom resultado
por já conhecer a pista de Santa Cruz do Sul

Em sua primeira temporada na Stock Car, Rafael Suzuki acredita que o fato de já ter
corrido na pista gaúcha neste ano é favorável para estar mais próximo do pelotão da frente

pelo traçado de 3.531 metros,
Rafael entende que o circuito
exige atenção especial no acer-
to do carro, por causa das
constantes mudanças de tem-
peratura na região.

Após oito provas, Átila
Abreu lidera o campeonato
com 145,5 pontos, contra 139
de Rubens Barrichello. Cacá
Bueno segue na briga, com
127, seis a menos que Sergio
Jimenez. Thiago Camilo fecha
o top-5, com 106,5.

Rafael Suzuki:

Santa Cruz do Sul
”Gosto da pista de Santa

Cruz do Sul: a primeira parte é
um mix de freadas fortes e bai-
xa velocidade, já a segunda é
composta por curvas de alta.
Essas características, aliadas
ao fato de que as temperaturas
variam muito durante o mes-
mo dia, exigem uma atenção
ainda maior no acerto do car-
ro. Espero ter um fim de se-
mana positivo e ser competiti-
vo desde o primeiro treino li-
vre, por já conhecer a pista.
Assim, tenho certeza que tere-
mos chances de figurar mais
vezes no top-10, top-15, e so-
mar mais pontos.”

Temporada
”Tenho aprendido bastante

em termos técnicos, e espero
colher os resultados em breve.
Este ano perdemos muitos pon-
tos com abandonos, principal-
mente nas rodadas duplas, e
isso nos custou uma posição
melhor na tabela. Mas também
tivemos bons momentos como
a corrida de Cascavel (em que
larguei no top-10 e terminei no
top-15). Quero ir bem nessa
fase final do campeonato, já
pensando em 2015.”

Programação da 9ª etapa
da Stock Car 2014 em
Santa Cruz do Sul

Sexta-feira, 26 de setembro:
14h20 às 15h - Treino Livre

1 - 1º Grupo
15h10 às 15h50 - Treino

Livre 1 - 2º Grupo
Sábado, 27 de setembro:
9h às 10h - Treino Livre 2 -

1º Grupo
10h10 às 11h10 - Treino Li-

vre 2 - 2º Grupo
14h às 15h - Classificação
Domingo, 28 de setembro:
10h05 - 1ª corrida (40 mi-

nutos + 1 volta)
11h13 - 2ª corrida (20 mi-

nutos + 1 volta)

Marcus Cicarello/Hyset

Foi no circuito gaúcho que Suzuki conquistou seus primeiros pontos na temporada

mação de uma associação em
Imperatriz.

No último fim de semana,
Mezaque e o seu grupo partici-
param de um evento na cidade
de Balsas. E esse mesmo even-
to está sendo definido para
acontecer em Imperatriz, em
data que ainda será informada.

“Estamos trabalhando para
realizar uma competição de ae-
romodelos em Imperatriz. Mas
pelo visto, já que está prestes a
iniciar o período chuvoso, isso
não será mais possível este ano,
porque com chuva não tem jei-
to”, disse Mezaque.

Modelos expostos

Entre os vários modelos ex-
postos no Imperial Shopping,
estão o Tornado (jato treinador)
e o Ultimate 20-300.

O modelo Tornado tem o kit
tornado modelbau, turbina king
tech 80, sistema de ignição fa-
dec, 2 baterias life, combustível
de jet A1 (querosene de aviação
e uma autonomia de voo de 6
minutos). A velocidade desse
modelo tornado é de 380 kph.

O Ultimate 20-300 tem kit
aeroworks 42%, envergadura
de 2, 40 metros, motor Da-
170cc bicilindro, sistema de ig-
nição eletrônica, 3 baterias life,
9 servos, boma de fumaça,
combustível gasolina e autono-
mia de 9 minutos. Esse aeromo-
delo é apenas acrobático 3D.

também motores dois tempos
movidos a gasolina.

A jato: réplicas em miniatu-
ra de uma turbina aeronáutica
real, movidas a combustível de
jato. Elétricos: motores esco-
vados (brushed) ou brushless
movidos a baterias recarregá-
veis de níquel-cádmio, níquel
metal hidreto, íons de lítio ou
lítio-polímero.

No Brasil, o aeromodelismo
é regulamentado pela COBRA -
Confederação Brasileira de Ae-
romodelismo, que homologa as
pistas para a prática do esporte,
emite licenças de operação e
cuida da divulgação, segurança
e imagem deste hobby.

No Brasil esse hobby tem
crescido cada vez mais. Com a
redução dos preços devido prin-
cipalmente à chegada dos mo-
delos elétricos, o acesso ao ho-
bby tem aumentado dia após dia.

Mezaque Alves, que coman-
da a exposição dos aeromode-
los no Shopping, informou a O
PROGRESSO que o principal
objetivo do evento é a divulga-
ção desse tipo de esporte em
Imperatriz. “Estamos realizan-
do esse evento, que tem como
principal objetivo a aglutinação
de mais adeptos desse espor-
te”, disse.

Segundo Mezaque, ele e os
demais operadores de aeromo-
delos de Imperatriz, cujo nú-
mero é estimado em 60 pesso-
as, estão com a ideia da for-

Fotos: O PROGRESSO

Modelo Tornado Jato Treinador, que tem velocidade de 380 kph

Modelo Ultimate 20-300 acrobático 3-D

Mezaque com os demais pilotos de aeromodelos presentes ontem na exposição

Demais modelos expostos no Imperial Shopping




